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Cotação Dólar - real

R$ 5,44

Cotação eUrO - real

R$ 6,64

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

19h20Máx.: 29º
Min. : 16º

campanha destaca 
diagnóstico precoce para 
evitar glaucoma

Guardas municipais 
acionam câmara para 
averiguar assédio

Zé Reis discute 
reabertura do presídio 
de coração de Jesus

Freitas defende aumento de pena para 
estelionato praticado contra pai ou mãe

DIVULGAÇÃO

Moc debate a municipalização das 
escolas estaduais

Aprovado na Comissão dos Direitos da Pessoa Idosa da Câmara dos Deputados, na última semana, o Projeto de Lei 4170/19, 
que aumenta em 1/3 a pena prevista para o crime de estelionato praticado contra pai ou mãe, tem o integral apoio do deputado 
federal Delegado Marcelo Freitas (PSL/MG). Segundo o parlamentar, a lei deve reforçar a responsabilidade dos filhos, punindo 
atos que possam prejudicar os pais.

O deputado Zé Reis discutiu a reabertura 
do Presídio de Coração de Jesus, que está fe-
chado há três anos e com isso, tem causado 
problemas para os familiares dos presos, que 
estão sendo obrigados a se deslocarem para 
outras cidades quando é aberto os dias de visi-
tação. A reunião foi articulada pelo ex-prefeito 
Ronaldo Mota Dias, com a consentimento do 
prefeito Robson Adalberto.

Governo de Minas realiza 
encontro internacional da 
cadeia Produtiva do Mel

O Governo de Minas realiza, nesta quinta-
feira (6/5), às 10h no horário de Brasília, um 
encontro virtual entre a Cadeia Produtiva do 
Mel no estado e importadores de 24 países das 
regiões do Centro e Leste Europeu. O evento 
é uma realização conjunta das secretarias de 
Agricultura, Pecuária e Abastecimento (Seapa) 
e de Desenvolvimento Econômico (Sede), com 
o objetivo de divulgar a produção e a diversi-
dade do setor apícola mineiro e abrir novos 
mercados para a exportação, além da troca de 
experiências. 

estudo de caso clínico em 
Odontologia é destaque 
em capítulo de e-book

Sebrae e Federaminas 
se unem para ampliar 
atendimento a 
empreendedores

A Câmara Municipal de Montes Claros realiza-
rá nesta quarta-feira (5/5) às 18 horas, audiência 
pública virtual com o tema “Diga não à municipa-
lização”. A audiência foi proposta pela vereadora 
Iara Pimentel (PT) que explica que a municipa-
lização das turmas das escolas estaduais é parte 
do projeto Mãos Dadas, do governo do Estado 
de Minas Gerais.
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Câmara promove 
audiênCia públiCa para 

debater a muniCipalização 
da eduCação
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A Câmara Municipal de Montes Claros realizará hoje (5/5), às 
18 horas, audiência pública virtual com o tema “Diga não à mu-
nicipalização”. A audiência foi proposta pela vereadora Professora 
Iara Pimentel (PT) que explica que a municipalização das turmas 
das escolas estaduais é parte do projeto Mãos Dadas, do governo 
do Estado de Minas Gerais. “Esse projeto foi lançado sem aber-
tura de diálogo com a categoria ou com a comunidade escolar e 
traz graves impactos para a vida funcional. Além disso, foi lançado 
num momento crítico da pandemia da Covid-19. Reivindicamos do 
governo do Estado á suspensão imediata do projeto Mãos dadas”.

COVID: BOlsOnarO agraDeCe FHC pOr 
DeClaraçãO sOBre reaBertura De COmér-

CIOs

‘É bem-vindo esse reconhecimento por parte da maior lideran-
ça que tem o PSDB aqui no Brasil’, emendou o presidente Bol-
sonaro. O presidente Jair Bolsonaro agradeceu, na segunda-feira 
(3/5) ao ex-presidente Fernando Henrique Cardoso por defender 
a abertura de comércios. A fala do tucano ocorreu durante o final 
de semana, no Primeiro de Maio unificado das centrais sindicais. 
“Eu até aproveito o momento aqui agora para cumprimentar o 
FHC que disse que o comércio tem que abrir, tem que voltar a 
funcionar. Coisa que eu falava desde março do ano passado. Mas 
é bem-vindo esse reconhecimento por parte da maior liderança 
que tem o PSDB aqui no Brasil”, apontou Bolsonaro a jornalis-
tas no Palácio do Planalto, reunido também com o ministro da 
Economia, Paulo Guedes e o secretário especial de Produtividade, 
Emprego e Competitividade, Carlos da Costa.

pt e a DIsputa em mInas

O ex-presidente Luiz Inácio Lula da Silva está se empenhando 
para ter nomes fortes nas disputas nos estados para fortalecer o 
seu palanque. Enquanto o partido não define um nome para a 
disputa ao governo de Minas, Lula quer montar uma chapa forte 
na Câmara Federal e para tanto estaria insistindo na candidatura 
do ex-governador Fernando Pimentel para a disputa a Câmara Fe-
deral. Mesmo com o fracasso da administração petista no estado, 
Lula acredita que Pimentel pode puxar votos para o PT.  

CIrO e a sua VerDaDe sOBre lula

Disposto a minar o caminho do ex-presidente Lula nas eleições 
de 2022, Ciro Gomes tem preparado vários vídeos com críticas ao 
governo do petista. Em um deles, Ciro começa a falar “uma verda-
de sobre Lula” e afirma que o seu governo deu pouco aos pobres 
e muito aos ricos. Segundo Ciro, o governo que se diz de esquer-
da concentrou, como nunca na história desse país, dinheiro nas 
mãos dos banqueiros. A ideia de Ciro é a de pegar vários pontos 
usados na propaganda petista e mostrá-los com outra visão, bem 
negativa da administração de Lula. Só não se sabe se ele consegui-
rá desmoralizar o líder petista e conquistar o apoio da esquerda 
brasileira. Os vídeos de Ciro Gomes já podem ser vistos em suas 
redes sociais.  

QueIxas amenas

O ministro da Economia, Paulo Guedes, diz sempre que o apoio 
ao seu plano de trabalho em Brasília é menor do que imaginou 
quando foi convidado para o cargo e recebeu do então candidato 
Jair Bolsonaro o apelido de “Posto Ipiranga”. Apesar da frustra-
ção, ele disse que não pensa em desistir. “A aderência é um pouco 
menor do que eu pensei. Mas sem reclamação. É a democracia. 
Nas horas críticas, o presidente sempre nos apoiou”, declarou o 
ministro. “Eu tenho um senso de responsabilidade muito gran-
de“, prosseguiu, destacando que não pretende deixar o cargo. “Eu 
estou só recalibrando tudo um pouquinho para baixo, mas sem 
mudar em nada a direção, a esperança”, enfatizou.
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a bússola da opinião pública

Os 7 "c"s que representam 90% dos problemas de 
quem mora ou dirige um condomínio

a lei como neopolítica de censura : uma 
análise do Projeto de Lei 504/2020

GaBRieL de caMaRGO da SiLVa
BachaReL eM diReiTO e PÓS-GRaduaNdO eM 

diReiTO adMiNiSTRaTiVO PeLa Puc MiNaS

GaudÊNciO TORQuaTO
JORNaLiSTa, eScRiTOR, PROFeSSOR TiTuLaR da uSP e cONSuLTOR POLÍTicO

JOSe R. iaMPOLSKY
ceO da PaRiS cONdOMÍNiOS

Todos os dias ouvimos ou lemos 
sobre os danosos efeitos da pandemia 
nas classes que povoam a pirâmide 
social. Os efeitos estarão na lista prio-
ritária dos fatores que influenciarão 
o processo decisório do eleitor em 
2022, daí a conveniência de um olhar 
analítico sobre a questão. Pesquisa 
recente do Instituto Locomotiva dá 
conta de que cerca de 5 milhões de 
brasileiros saíram da classe média C 
para a classe baixa. As classes médias 
com cerca de 100 milhões de pessoas, 
abrigam três grupamentos, com ga-

nhos entre R$ 3 mil e R$ 10 mil; pela 
primeira vez em 10 anos, a faixa com 
renda familiar entre R$ 265 e R$ 2,2 
mil, ou seja, 47% da população, desce 
um degrau na escada.

A par da perda de renda, essa 
classe média sofre o forte choque 
causado por perda de status. Sabe-se 
que o sonho de uma família é não 
apenas garantir sua posição na pirâ-
mide social, mas tentar subir mais 
um degrau, alcançando um andar 
mais alto. O trauma psicológico de-
corrente dessas perdas se traduz em 

acentuada sensação de desconforto, 
insegurança, ansiedade, com sequelas 
sobre comportamentos e atitudes. Se 
a tendência de queda bater no segun-
do semestre do próximo ano, teremos 
um eleitor de classe média profunda-
mente contrariado. Por lógica simples, 
trata-se de um perfil tendente a votar 
em candidatos abrigados nas roças da 
oposição.

Ora, dos cerca de 150 milhões de 
eleitores brasileiros, o grupamento 
reunido sob o teto de conscientização 
política provém das áreas da classe 

média. Se considerarmos três faixas 
de classes médias – C, B e A (menor, 
médio e maior poder aquisitivo), ve-
remos que aí se abrigam profissionais 
liberais, pequenos e médios proprie-
tários, comerciantes e comerciários, 
servidores públicos de todas as esferas 
e poderes, autônomos, que perderam 
suas vagas no mercado de trabalho, 
enfim, pessoas que acompanham a 
política de forma mais estreita, discu-
tem fatos do cotidiano, tecem loas e 
críticas aos protagonistas da cena ins-
titucional.

Viver em condomínio tem muitas 
vantagens, mas nem sempre é uma 
tarefa fácil, a grande proximidade 
com os vizinhos pode causar alguns 
conflitos no dia a dia. Brigas e atritos 
entre moradores não é algo inco-
mum, mas é preciso estar atento, se 
o problema não for mediado, pode 
prejudicar o condomínio e a boa 
convivência dos demais. Por isso lis-
tamos aqui, os 6 maiores problemas 
que geram conflitos dentro do con-
domínio, para te ajudar a identificar e 
evitar situações problemáticas. Veja:

 COnFusãO (BarulHO)
O primeiro item da lista não po-

deria ser outro, as reclamações de 
barulhos lideram a nossa lista. São 
inúmeros os motivos de reclamação: 
Barulho de móveis batendo no chão, 
conversa alta, panelas, salto alto, ca-
chorro, entre outros.

Porém, muitas vezes esses baru-
lhos são normais do uso, e não tem 
como serem evitados. Exemplo: Usar 
o liquidificador, aspirador de pó, ba-
rulho de passos, descarga etc.

Por isso é importante ter paciên-
cia e bom senso ao lidar com deter-
minadas situações.

COVID - 19
Embora seja um item novo na 

lista, ganhou contornos de uma si-
tuação que cria múltiplos problemas 
dentro dos condomínios em todo o 
território nacional. Alguns exemplos: 
pessoas que se negam a usar másca-
ras nas áreas comuns, aumento do 
consumo de água e luz pois muitas 
pessoas pararam de trabalhar ou tra-
balham em Home office, gente que 
quer dar festas no salão de festas em 
plena pandemia. Criar novas normas 
para compartilhar academia, pisci-
nas e demais áreas comuns evitando 
aglomeração de pessoas.                                                                                                

A Paris Condomínios criou em 
seu APP a possibilidade de cada um 
dos moradores reservar seu horário 
com total segurança evitando com 
isto muitos desentendimentos e in-
centivando um uso civilizado destas 
áreas.

CrIanças
Crianças brincando em corredo-

res são uma das grandes causas de 
conflitos entre moradores, principal-
mente em condomínios mais anti-
gos que não possuem áreas de lazer. 
Outra situação bastante comum, são 
crianças desacompanhadas pelas 
dependências do condomínio, além 
de ser um problema, pode ser muito 
perigoso. Porém, são situações espe-
cificas que podem causar conflitos, 

as crianças não devem ser levadas 
como um problema dentro do con-
domínio. 

CaCHOrrOs
Até pouco tempo atrás, ter ani-

mais de estimação era proibido em 
muitos condomínios, porém, depois 
de muitas polemicas, ficou decidido 
que o morador não pode ser impedi-
do de adotar um cachorro. Porém, o 
assunto continua rendendo discus-
sões e constantemente é motivo de 
brigas entre moradores.

As maiores reclamações são em 
relação aos latidos, utilização das áre-
as comuns para passar com o animal 
e uso (ou falta de uso) de focinheira. 
É importante que o condomínio te-
nha regras estabelecidas para esses 
tipos de situação. Estando amparado 
pelas regras condominiais, ambos os 
lados saberão seus limites.

CarrOs
Motivos de brigas, e até mesmo 

de agressões físicas, problemas re-
lacionados a carros estão entre as 
principais em condomínios.

As maiores reclamações geral-
mente estão associadas ao mal uso 
das vagas, como: carros estaciona-
dos de forma errada que atrapalham 
a passagem, carros danificados por 

outro veiculo, local de vaga e veloci-
dade alta dentro do condomínio

CanO
Problemas com vazamento são 

sempre uma dor de cabeça, e quan-
do isso acontece em um aparta-
mento, costuma causar o dobro de 
problema. Identificar o vazamento 
geralmente é a parte mais compli-
cada que gera as maiores partes dos 
conflitos, muitos moradores não 
querem arcar com as custas dos re-
paros, ou passar pelo inconveniente 
de uma obra dentro do apartamen-
to. Dessa forma, é importante ter 
uma terceira pessoa, geralmente o 
síndico, para mediar todo o proces-
so de reparo.

CalOte
A inadimplência sempre foi um 

dos maiores problemas da gestão 
do síndico, porém a falta de recur-
sos afeta todo o condomínio. Além 
disso, existem algumas práticas um 
pouco questionáveis, adotadas pelos 
síndicos na hora de cobrar o inadim-
plente que podem causar atritos, ge-
rando uma situação desconfortável 
para ambas as partes. É importante 
frisar aos condôminos a importância 
do pagamento da cota, mas é preciso 
cuidado ao aplicar punições.  

da suposta tortura sofrida por Rodrigo 
Pilha (parte 1)

MaRceLO VÁLiO
PÓS-dOuTOR eM diReiTO, dOuTOR eM FiLOSOFia 
dO diReiTO, MeSTRe eM diReiTO dO TRaBaLhO e 

eSPeciaLiSTa eM diReiTO cONSTiTuciONaL

Surpreendido estou com inú-
meras notícias de suposta “tortura” 
sofrida pelo ativista Rodrigo Pilha, 
no Centro de Detenção Provisória 
II de Brasília, preso em 18 de mar-
ço de 2021 após estender uma faixa 
contra o presidente Jair Bolsonaro 
(sem partido) com a palavra “geno-
cida”, na Praça dos Três Poderes, em 
Brasília.

De rigor uma apuração transpa-
rente e eficaz para que possamos 
analisar uma suposta ilegalidade 
da polícia competente, bem como 
se ocorreu determinação do Poder 
para essa prática.

Conforme a Revista Fórum, “a 
recepção de Pilha foi realizada com 
crueldade. Ele recebeu chutes, 
pontapés e murros enquanto fica-

va no chão sentado com as mãos 
na cabeça. Enquanto Pilha estava 
praticamente desmaiado, o agente 
que o agredia, e do qual a família e 
advogados têm a identificação, per-
guntava se ele com 43 anos não ti-
nha vergonha de ser um vagabundo 
petista. E dizia que Bolsonaro tinha 
vindo para que gente como ele to-
masse vergonha na cara”.

Comprovados os fatos, devem 
os responsáveis serem responsabili-
zados, pois em um Estado Democrá-
tico de Direito é abominável a idéia 
de tortura frente a uma manifesta-
ção mesmo que ilícita ou equipara-
da a ilícita por abuso de ato lícito.

Tortura por manifestação da von-
tade mesmo que ilícita é crime e o 
agente deve ser responsabilizado, 

bem como eventual mandante.
Não podemos permitir a existên-

cia de novos fatos análogos e ocorri-
dos na fatídica ditadura.

Mais que necessária a apuração 
dos fatos junto a Vara de Execução 
Penal competente para a tutela do 
investigado.

Um eventual crime não é justi-
ficador para uma tortura ditatorial.

Preocupa-nos uma prisão even-
tualmente ilegal, ditatorial, cruel, e 
com tortura.

A tortura também foi um dos 
mecanismos da repressão e do auto-
ritarismo da Ditadura Militar. A tor-
tura era realizada, principalmente, 
contra opositores do regime, pesso-
as que, na ótica dos militares, eram 
vistas como subversivas.

Nesse sentido, como defensor 
dos direitos humanos , bem como 
jurista atuante junto a todo e qual-
quer vulnerável, não admito e admi-
tirei atos cruéis a qualquer ser vivo, 
principalmente ao ser humano, in-
dependentemente do que praticou.

A prática da tortura, principal-
mente pelas instituições encarrega-
das da repressão penal, constitui-se 
em algo absolutamente inadmissível 
num Estado Democrático de Direi-
to.

A CF Brasileira é notória em re-
pudiar a prática da tortura e penas 
degradantes, desumanas ou cruéis 
no artigo 5º. III, XLIII e XLVII, bem 
como em proteger a integridade 
física e moral do preso (art. 5º., 
XLIX).

O recente Projeto de Lei 504/2020, 
da Assembleia Legislativa de São Pau-
lo, de autoria da Deputada Marta Cos-
ta do PSD, tem causado ruídos na co-
munidade LGBT e na sociedade civil 
que tem a liberdade como princípio 
básico da comunicação.

Historicamente o Brasil foi genitor 
de diversos preconceitos institucio-
nais às populações já vulneráveis so-
cialmente. O racismo, a xenofobia, a 
misoginia e a LGBTfobia do país que 
atualmente mais mata, agride e con-
some pessoas trans mundialmente, 
é um sintoma de nossa construção 
de sociedade, que ainda tem muito a 
progredir.

Atualmente, com o avanço da agen-
da identitária, observamos as mais di-
versas formas de publicidade na mídia 
nacional. Vemos famílias formadas por 
muitos brasis de cores, raças, credos e 
tamanhos, que nos formam, sendo a 
representatividade um pilar importan-
te na publicidade de quem somos cul-
turalmente e abandonando padrões 
heteronormativos e anglo-saxões, 
anteriormente existentes nos típicos 

comerciais de margarina. 
Porém, a recente ruptura causada 

pela neopolítica de destruição institu-
cional, acolhida por segmentos aber-
tamente fascistas, tem formado um 
tenebroso casamento com a lei em 
sentido formal, como forma de institu-
cionalizar preconceitos que deveriam 
ser combatidos pelo Estado.

O Projeto de Lei 504/2020 visa a 
proibição de publicidade em qualquer 
veículo de comunicação que faça re-
ferência à diversidade sexual humana 
relacionada a crianças. A justificativa 
do projeto, segundo consta em do-
cumento emitido pelo site da própria 
ALESP, seria o desconforto emocional 
a famílias heterossexuais. Portanto, 
não é custoso perceber o desequilí-
brio presente no conteúdo do projeto 
que, sob essa justificativa, pressupõe 
como solução a censura de famílias 
LGBT’s.

Ressalvo, contudo, que a lei, por 
mais imperativa que seja, encontra en-
traves institucionais sólidos em uma 
Constituição que não é tolerante à 
censura.

Como dizia Robert Escarpit “de-
mocracia é quando batem na sua por-
ta às cinco da manhã e você supõe que 
é o leiteiro”. Pois bem, ao se promul-
gar a Constituição Federal, em 5 de 
outubro de 1988, foram abandonados 
todo o legado de repressão, censura 
e tortura deixados pelo regime dita-
torial. Tal fato, por mais que nunca 
aceito por certas correntes ideológicas 
dominantes em uma pequena parcela 
da sociedade, não pode ser deixado 
à míngua de uma mera formalidade 
institucional.

Desta forma, a inconstitucionali-
dade do conteúdo do projeto de lei 
é latente, pois a lei não deve servir 
de manto para preconceitos sociais. 
A liberdade de expressão, opinião, 
pensamentos e crenças é diretamente 
abalado com o Projeto Legislativo 504, 
ferindo ainda diretamente a honra 
e dignidade de cada pessoa e família 
LGBT ao propor uma perigosa aven-
tura repressiva que deve ser combati-
da em conjunto pela sociedade civil 
e pelos parlamentares da Assembleia 
Legislativa de São Paulo.

Cabe ainda mencionar que a pu-
blicidade infantil não deve temer a 
diversidade sexual humana, pois a 
publicidade é apenas um recorte de 
quem somos como sociedade. Além 
disso, o acolhimento, a comunhão e o 
convívio que essas crianças terão com 
pessoas LGBTs durante a vida não 
deve ser alvo de receio social, uma vez 
que LGBTs merecem dignidade e res-
peito como as pessoas heterossexuais.

A lei não deve servir àqueles que 
visam destruir a estrutura e os valores 
de liberdade, igualdade e progresso 
previstos em nossa Constituição cida-
dã de 1988. A esses bárbaros restará 
apenas o triste legado que o precon-
ceito marca em suas raízes mais pro-
fundas, sua história e identidade.

A segregação de povos historica-
mente marginalizados e oprimidos 
socialmente que tal Projeto de Lei 
representa é apenas um sintoma da 
enfermidade que nossa democracia 
passa, mas, por mais que essas turbu-
lências hoje venham a nos acometer, 
os verdadeiros presos são os que tra-
em a justiça.
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Presidente da câmara apela ao 
prefeito para destina vacina a 
jornalistas

Através do vereador Aldair Fa-
gundes (Cidadania), o município 
de Montes Claros está implantan-
do um horto com pelo menos 40 
tipos de ervas medicinais. Além dos 
medicamentos ofertados em farmá-

cias, uma alternativa para o trata-
mento de diversas doenças são os 
remédios fitoterápicos alcançados 
de plantas medicinais, onde se 
utiliza exclusivamente derivado de 
vegetais tais como, suco, cera, ex-

sudato, óleo, extrato e tintura. 
Definidos pela Anvisa como 

remédios derivados e reproduzi-
dos a partir de vegetais ou plantas 
considerados medicinais, os fito-
terápicos passam pelos mesmos 
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Medicamentos fitoterápicos são 
implantados nos postos de saúde 
de Montes Claros

Reforma entra na pauta

Ovo de tartaruga cura 
impotência?

Agora espia só... Os homens 
vivem estressados e na hora do 
vamos ver... Fica só no ver e eles 
tentam curar de todas as manei-
ras e ninguém sabe quem saiu 
com essa... De que ovo de tarta-
ruga é ótimo para dar sustança e 
o homem voltar a ficar macho... 
Mas os cientistas estão dizen-
do que isso é uma tremenda de 
uma mentira e que deixem as 
tartaruguinhas em paz... Afinal 
de contas isso, é apenas lenda 
que alguém um dia inventou e o 
povo que é mais crédulo do que 
eu... Embarcaram nessa e olha 
só... Estavam até contrabandean-
do os ovos e nadica de nada das 
tartaruguinhas nascerem... Ainda 
bem que cá na tem isso... Ah tatu 
não bota ovo não, viu? 

 
espia só... estuprou e no

 xilindró dançou!

A nossa justiça pode até ser 
lerda e lenta... Mas a lei do sub-
mundo é rápida e não deixa bara-
to... Na semana passada um mar-
ceneiro atraiu uma menininha de 
apenas nove aninhos e depois de 
estuprar a mandou para a cida-
de dos pés juntos... A polícia o 
catou rapidinho e mandou para 
o xilindró... Três dias depois ele 
foi encontrado enforcado na sua 
cela... Suicídio? Ou suicidaram 
ele? Não importa... O certo que 
estuprador e pedófilo não têm 
boa vida no xilindró não... E quer 
saber? Esse tipo de gente não me-
rece viver mesmo... Pois como já 
dizia o sábio... Pedófilo bom é na 
cidade dos pés juntos... Né não?

 
nossos artistas pedem socorro

Pois então minha gente mais 
que biita. A nossa Princesinha 
do Norte foi num passado bem 
próximo um verdadeiro celeiro 
de artistas... Músicos... Cantantes 
e atores... Mas agora alguns já di-
zem que está se tornando um ce-
mitério de artistas... Snif... Snif... 
Snif... Buaaa... Aiii que ódio, seu 
menino... Isso não pode aconte-
cer e muitos culpam o rigor ex-
cessivo das fiscalizações dos ór-
gãos ambientais... Outros culpam 
o Paço por não criar incentivo 
para os artistas minhocas... Ou 
seja... Da terra... É preciso deixar 
os artistas trabalharem e criar in-
centivos... Seminários... Festivais 
e contratações para eventos mu-
nicipais e é assim que vamos vol-
tar aos tempos de Raízes... Beto 
Guedes... Emerson... Né?

 
textinho ou historinha 

cretininha joiadinha

Pois muito que bem minha 
gente mais que biita... Nesse 
exato momento vamos esquecer 
os problemas da vida e vamos 
apenas nos concentrar no nosso 
besteirol de cada dia e vamos 
tomar de uma golada só... Uma 
dose bem bitelona de bom hu-
mor e tudo isso para oxigenar o 
nosso glorioso coquinho e tam-
bém para melhorar das dores 
do pé esquerdo... Rir é o melhor 
remédio... Na cidade do PAN... 
O atleta perguntou para o outro 
jogador de badminton o que pas-
sava correndo... Aonde você vai 
com tanta pressa, seu menino? 
Ele não se fazendo de rogado sa-
pecou... Vou dar uma raquetada 
na peteca... Ui... Ui... Ui... Isso 
fica parecendo outra coisa que 
ele quis dizer... Mas somente no 
coquinho de gente como tu, né, 
mal acabado?

Quem pariu mateus?

Pois essa é uma pergunta que 
não quer se calar... Eu vou te ex-
plicar tudinho e a razão de estar 
te fazendo essa pergunta... É que 
estava eu assistindo a reunião e 
um nobre edil sapecou... “quem 

pariu Mateus é quem deve emba-
lar”... Uai seu menino... Eu nem 
conheço o Mateus... Nem o seu pai 
e muito menos a sua mãe... Agora o 
meu amiguinho malinha que atende 
pelo nominho de Cotoquinho esta 
aqui me perturbando para me dizer 
quem é que pariu esse menino e 
quem é que vai embalar ele... Mas 
os nobres edis tem que falar uma 
linguagem menos figurativa... É que 
Cotoco tem... No seu e certo é que 
Mateus deve ser muito importante e 
tem quem o embale né?

 
troca-letras de aluguel 

pegam mal

Tu já ouviste falar nas vende-
doras autônomas do amor que são 
maldosamente conhecidas como 
prostitutas? Elas vendem ou aluga 
o seu amor... Pistoleiro de aluguel... 
Empresta sua consciência... E agora 
temos os troca letras (Jornalistas) 
de aluguel que não tem firmeza no 
que fala e não tem ética nenhuma e 
o seu guia é o vil metal... Eles xin-
gam até a mãe que não for a favor 
de quem paga o seu salário... Isso 
em nossa Princesinha do Norte está 
ficando comum... Hoje alguns troca 
letras amam e falam mal da classe 
que aponta lhe os erros... Esses são 
troca-letras de aluguel... Basta pagar 
mais ou mudar de governo que eles 
mudam...

 
Denuncie a violência contra 

criança

Espia só seu menino... As crian-
ças são seres especiais para todo 
mundo... Quando elas são bem 
cuidadas... Orientadas... Amadas e 
educadas... Vamos ter cidadãos de 
bem... Mas quando elas são mal-
tratadas... Abusadas de qualquer 
forma e sofrem violência... Crescem 
revoltadas e vão dar problemas e 
perdem a infância... A inocência... 
Então, minha gente... Eu e Coto-
quinho te fazemos um apelo... Se tu 
vires uma criança sendo abusada... 
Maltratada... Agredida... Denuncie 
ligue para o 180 e tu não precisa 
nem mesmo se identificar... O que 
não podemos é nos acovardar e dei-
xar nosso bem mais precioso sendo 
ultrajado por pessoas que merecem 
o xilindró...

 
mulher caidinha por hominho

Meninos e meninas... Isso que 
eu vou te dizer aconteceu do jei-
tinho que vou te contar... Um ho-
minho de 22 anos... Trocador de 
ônibus estava caminhando por uma 
rua em Belo Horizonte às duas ho-
ras da matina e para sua surpresa... 
Eis que um corpo caído do céu... Se 
bem que não foi bem céu não... A 
menina também de  22 anos caiu de 
um prédio com  20 metros e caiu 
em cima do menino... E para sorte 
dos dois... A menina não era tão pe-
sada e os dois tiveram alguns tipos 
de ferimentos que não comprome-
tem fisicamente... Isso sim... É que 
é uma mulher caidinha por ele... 
Cruz credo... Queda de mulher as-
sim não...

 
montei no porco

Pois muito que bem rapaziada 
nota mil e mal acabados... Eu te-
nho agora que capar o gato... Picar 
a mula... Deitar o cabelo e cair no 
capinado... Enfim eu digo tudo re-
petida vezes somente para dizer que 
estou indo embora e não se preocu-
pe que amanhã estarei de volta se 
Deus quiser... E, por favor, não faça 
nenhum tipo de macacada que não 
estarei perto para poder te acudir e 
lembrem-se: “Somente restarão três 
coisas, a paz, esperança e o amor e 
das três somente o amor sobrevive-
rá”... Para pensar...

 
Fuso do dia – Os senadores e 

deputados canhotos que acharam 
que com a famigerada CPI da pan-
demia para ganhar palanque e ten-
tar enfraquecer o Mito Bolsonaro... 
Vão ser envergonhados. Xó, coisa 
ruim... Fora!

 
xonado – Os profissionais da 

Guarda Municipal que têm deman-
das e acusações de assedio moral 
e sexual e tem que ser apurados... 
Afinal, eles têm sido heróis durante 
a pandemia e merecem respeito. Su-
cesso, nobres guerreiros. Fui!
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O governo e seus aliados dão 
como certa a tramitação, na Câ-
mara, da reforma administrativa 
– proposta de emenda à Consti-
tuição (PEC) 32/2020. O assunto 
movimenta Planalto, Congresso, 
entidades representativas dos 

servidores e da sociedade civil e 
o mercado financeiro. Servidores 
públicos prometem mobilização 
total em todas as audiências para 
discutir a reforma administrativa. 
Enquanto isso, o relator, deputa-
do Aguinaldo Ribeiro, apresenta 

o texto da Reforma Tributária no 
prazo. 

Ainda restam dúvidas sobre 
qual proposta será levada adiante. 
Com o apoio de Lira, o governo 
negocia uma reforma fatiada. O lí-
der do governo na Câmara, Ricar-

do Barros, defende que a reforma 
seja feita em quatro etapas – a 
começar pela fusão do PIS e da 
COFINS, que seriam substituídos 
pela CBS, mas o núcleo da comis-
são mista que discute o assunto 
ainda precisa ser consultado.

ValDemar sOares

No seu pronunciamento on-
tem, na Câmara Municipal, o 
presidente da mesa diretora, 
Claudim da Prefeitura (Cidada-
nia) pediu ao prefeito, Humber-
to Souto (Cidadania), que desti-
ne vacinas do próximo lote vindo 
do Ministério da Saúde para imu-
nizar os profissionais da impren-
sa, que vêm atuando na linha de 
frente durante todo o tempo da 
pandemia, desde o aparecimen-
to do vírus da covid-19. 

De acordo com Claudim, o 
papel da imprensa tem sido fun-
damental para que a   população  
se mantivesse bem informada e, 
com isso, ajudando no combate 
direto. Por isso, se faz justo que 
esses profissionais sejam vacina-
dos para dar continuidade ao tra-
balho de informar e ajudar com 
informações precisas para que 
juntos possamos combater esse 
vírus, que não sumiu e ainda exi-

ge do  poder público e da popu-
lação cuidados com uso de más-
caras e higienização das mãos, 
com água e sabão ou álcool gel. 

O presidente da câmara pediu 
ainda que o chefe do executivo 
mande a secretaria das finanças 
fazer um estudo para que possa 
prorrogar ou deixar de cobrar 
os  tributos dos profissionais 
que têm veículos escolares, já 
que  eles passam por graves 
problemas financeiros. “O que 
queremos é que os tributos que 
recaem sobre eles de forma legal 
possam ser estudados, e, assim, 
amenizada a situação”. 

“Aproveito esse momento 
para pedir que o prefeito olhe 
com carinho as reivindicações 
da Guarda Municipal que vem 
mostrando serviço eficiente e 
existem algumas reclamações in-
ternas que devem ser discutidas, 
para que eles fiquem satisfeitos 
e continuem a fazer o belo e efi-
ciente trabalho”, finalizou.

Vereador pede melhorias para o 
bairro Vila Sion 

O vereador Leãozinho (Patrio-
ta) segue trabalhando em prol dos 
bairros de nossa cidade, sempre 
atento às necessidades do nosso 
povo, da infraestrutura e melhorias 
para os bairros. Ele solicitou, junto 
ao executivo municipal, obras para 
beneficiar e melhorar a qualidade 
de vida da população em nossa ci-
dade. 

O vereador deu entrada com vá-
rios requerimentos, ofícios e pedi-
dos, solicitando serviços e o desen-
volvimento nas vias, avenidas e nas 
necessidades dos bairros em geral. 
Esta semana, foi dada entrada com 
um ofício, no qual o parlamentar 
solicitou ao prefeito Humberto 
Souto melhorias para a Avenida Sol 
Nascente, no bairro Vila Sion; foi 
pedida a instalação da faixa contí-
nua e tachões refletivos (tartaru-
gas), para trazer mais segurança e 
mobilidade para aquela avenida e 
todos que por ali passam.

Pensando também na valoriza-
ção dos espaços públicos, o edil 
deu entrada com um requerimen-
to solicitando uma Quadra Espor-
tiva na mesma avenida (no fundo 
da UBS da Vila Sion), onde trará 
vários benefícios e valorizará a 
prática esportiva para as crianças, 
adolescentes, jovens e toda a co-
munidade.

Leãozinho tem também solicita-
do vários benefícios para o bairro, 
tais como: troca das lâmpadas co-
muns por lâmpadas em LED; tapa
-buracos; pavimentação asfáltica; e 
limpeza em lotes públicos.

“Continuaremos com compe-
tência e honestidade, trabalhan-
do e buscando sempre qualidade 
de vida para nosso povo, esse é o 
meu papel, e junto com o prefeito 
Humberto Souto, vamos continuar 
a melhorar cada vez mais a nossa 
querida cidade de Montes Claros”, 
finalizou. 

O presidente, Claudim da Prefeitura 

controles e estudos clínicos que 
outros medicamentos tradicionais, 
o que define sua eficácia e seguran-
ça para o uso humano. 

Segundo o vereador Aldair, 
a ideia de instalar um horto no 
município, partiu de audiência 
pública realizada pela Câmara de 
Montes Claros, onde médicos, en-
fermeiros e terapeutas holísticos 
apontaram a eficácia da inclusão 
das Práticas Integrativas e Com-
plementares (PIC), já adotadas 
pelo Sistema Único de Saúde. 
“O tratamento ajuda a combater 
doenças infecciosas, disfunções 
metabólicas, alergias e ainda dis-
túrbios psicológicos. Entre muitas 
outras indicações, a fitoterapia é 
recomendada de recém-nascidos 
a idoso. Através do anteprojeto, 
o prefeito Humberto Souto (Cida-
dania) autorizou a destinação de 
cerca de R$300 mil, para a cons-
trução dessa importante rede de 
cuidados”, pontua o vereador Al-
dair Fagundes. 
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Freitas defende aumento de pena 
para estelionato contra pai ou mãe

Zé Reis discute reabertura do presídio 
de Coração de Jesus

Vereadores aprovaram vacinação para 
padres e pastores

Comissão debate projeto que municipaliza 
ensino fundamental

Aprovado na Comissão dos Di-
reitos da Pessoa Idosa da Câmara 
dos Deputados, na última sema-
na, o Projeto de Lei 4170/19, que 
aumenta em 1/3 a pena prevista 
para o crime de estelionato pra-
ticado contra pai ou mãe, tem o 
integral apoio do deputado fede-
ral Delegado Marcelo Freitas (PSL/
MG). Segundo o parlamentar, a 
lei deve reforçar a responsabili-
dade dos filhos, punindo atos que 
possam prejudicar os pais. “O nú-
mero de casos em que os pais são 
lesados pelos filhos é assustador 
em nosso país. Os filhos têm o de-

ver constitucional de cuidar dos 
pais na velhice e na enfermidade, 
e a violação dessa obrigação deve 
ser punida de forma mais rigorosa 
quando resultar na prática de cri-
me”, afirma Freitas.

O parlamentar explica que 
o Código Penal prevê pena de 
reclusão, de um a cinco anos, e 
multa para o crime de estelionato 
– obter vantagem ilícita em preju-
ízo alheio. Atualmente, aplica-se 
a pena em dobro se o crime for 
cometido contra pessoa idosa. 
“O texto do projeto previa o au-
mento de pena no caso do crime 

de abuso de incapaz praticado 
por filho contra pai ou mãe que 
sofra de alienação ou debilidade 
mental. A ideia melhor se encai-
xaria na figura do estelionato, já 
que as pessoas idosas são vítimas 
frequentes desse delito”, conclui 
o deputado.

O projeto está em tramitação 
na Câmara dos Deputados e ain-
da será analisado pelas comissões 
de Seguridade Social e Família; e 
Constituição e Justiça e de Cida-
dania. Depois seguirá para vota-
ção no Plenário. (GISSELE NIZA 
– Colaboradora)

DIVULGAÇÃO

RA
IA

N
E 

TH
AL

IS
 

D
AN

IE
L 

PR
O

TZ
N

ER
 

gIrlenO alenCar

O deputado Zé Reis discutiu a 
reabertura do Presídio de Coração 

de Jesus, que está fechado há três 
anos e com isso, tem causado pro-
blemas para os familiares dos pre-
sos, que estão sendo obrigados a 

se deslocarem para outras cidades 
quando é aberto os dias de visita-
ção. A reunião foi articulada pelo 
ex-prefeito Ronaldo Mota Dias, 

Os vereadores de Montes Cla-
ros aprovaram ontem, na sua 
reunião ordinária, o requerimen-
to para que os lideres religiosos 
de Montes Claros sejam vacina-
dos contra a Covid-19, conforme 
proposta do vereador Odair Fa-
gundes, assim como o vereador 
Cláudio Rodrigues aprovou pro-
jeto que insere os jornalistas que 
atuam na linha de frente da Covid. 
O pedido encaminhado ao prefei-
to Humberto Souto alega que os 
lideres religiosos tem contato di-
reto com a população, correndo 
risco de serem contaminados. Na 
segunda-feira o STF definiu que os 
municípios podem mudar a escala 
de prioridade de vacinação, desde 
que siga critérios técnicos.

A Secretaria Municipal de Sau-
de de Montes Claros emitiu alerta 
para um problema que tem ocor-
rido nos últimos dias: várias pes-
soas de outras cidades do Norte 
de Minas e até de outros Estados 
tem procurado a cidade para rece-
berem a segunda dose da vacina. 

A secretaria Dulce Pimenta alerta 
que isso não será realizado, pois 
somente receberá a vacinação 
quem recebeu a primeira dose 
na cidade. Na hora de receber a 
vacina, a pessoa tem de apresen-
tar comprovante de endereço de 
Montes Claros. Ela se queixa que 
o Ministério da Saude e o Estado 
mandaram os municípios usa-
rem todas as doses da vacina na 
primeira aplicação, mas Montes 
Claros preferiu guardar a segunda 
dose e com isso, não está com o 
problema vivido em vários municí-
pios, que estão sem condições de 
aplicar a segunda dose.

Na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros reali-
zada nesta terça-feira (4/5), foram 
aprovados quatro importantes 
projetos de Lei do Executivo e do 
Legislativo que beneficiam a po-
pulação. O Projeto de Lei Comple-
mentar nº 01/2021 do Executivo 
municipal que altera dispositivos 
da Lei nº 3.175, de 23 de dezem-
bro de 2003, instituindo nova mo-

dalidade de indenização ao servi-
dor. Este projeto visa propiciar a 
aquisição de uniformes para o de-
sempenho das funções públicas, o 
que permitirá uma maior agilidade 
no fornecimento, bem como a ra-
cionalização de despesas evitando 
a aquisição de muitas unidades de 
uniformes em tamanhos diversos.

O projeto de Lei Complemen-
tar nº 25/2021 de autoria do ve-
reador Valdecy Contador (Cidada-
nia), concede título declaratório 
de utilidade pública municipal à 
Associação Comunitária de Mora-
dores do bairro Jardim Palmeiras 
que não tem sede própria. O obje-
tivo da associação é oferecer apoio 
necessário na busca de parcerias e 
recursos com a finalidade de efe-
tivar as ações, além de promover 
o desenvolvimento social e eco-
nômico da comunidade e buscar 
benefícios governamentais.

O projeto de Lei Complemen-
tar nº 05/2021 de iniciativa do 
vereador Júnior Martins (Cidada-
nia), denomina a praça localizada 

com a aquiescência do prefeito 
Robson Adalberto, o Robin e con-
tou com as presenças de lideran-
ças da Polícia Penal como Emerson 
Braga, que é delegado sindical da 
Polícia Penal, Paulo Henrique 
Lima, Marco Aurélio Coronel, que 
é capelão penitenciário e Paulo de 
Tarso Ramos Pereira. O deputado 
assumiu o compromisso de levar 
a demanda à Secretaria Estadual 
de Defesa Social, pois Coração de 
Jesus é a única comarca do Norte 
de Minas que está sem unidade 
prisional.

Na reunião realizada em Mon-
tes Claros, as lideranças corjesuen-
ses demonstraram surpresa com a 
desativação da unidade prisional, 
que ocorreu em abril de 2018, 
pois explicam que o Estado até 
realizou reforma no prédio. Aliado 
a isso, o complexo penal conta-

va com sete policiais penais, que 
reforçavam o Sistema de Defesa 
Social em Coração de Jesus, tendo 
em vista que o Destacamento da 
Polícia Militar tem baixo efetivo, 
numa comarca que cobre cinco 
municípios além dos municípios 
da comarca de Brasília de Minas. 
Os agentes penitenciários afirmam 
que existiam 100 reclusos que 
acabaram transferidos para outros 
presídios no Norte de Minas.

Eles relataram ainda que o per-
fil do preso de Coração de Jesus é 
de baixo perigo e depois que eles 
foram transferidos para unidades 
prisionais com presos ligados ao 
PCC, retornaram a Coração de 
Jesus com maior periculosidade, 
praticando crimes de maior rele-
vância. Citaram ainda que a trans-
ferência desses presos para outras 
unidades impede a ressocializa-

ção, como propõe a lei.  É que os 
familiares desses presos são caren-
tes e tem dificuldades de desloca-
rem para outras cidades.

DelegaDO – O deputado 
Zé Reis também se reuniu com o 
delegado regional da Polícia Civil, 
Herivelton Santana, quando dis-
cutiram assegurar para o Norte de 
Minas uma das oito vagas do cargo 
de delegado-geral da corporação. 
As oito vagas são para toda Minas 
Gerais. O Norte de Minas tem três 
delegados se habilitando ao cargo 
e por isso o deputado anunciou 
que articulada a Bancada Norte 
Mineira para assegurar uma vaga 
para o Norte de Minas, deixando 
sob a responsabilidade da Polícia 
Civil a definição de qual delegado 
atende os critérios em termos de 
pontuação.

A Comissão de Educação, Ciência 
e Tecnologia da Assembleia Legislativa 
de Minas Gerais (ALMG) vai debater 
hoje (5/5), a partir das 10h, o projeto 
Mãos Dadas, anunciado pelo gover-
nador e pela secretária de Estado de 
Educação. Solicitada pela presidente 
da comissão, deputada Beatriz Cer-
queira (PT), a audiência pública terá 
transmissão e participações on-line.

A proposta do “Mãos Dadas” foi 
recebida pelo Plenário da Assembleia 
no dia 28 de abril e tramita como o 
Projeto de Lei (PL) 2.657/21. Segundo 
o governo, a proposição vai repassar 
recursos técnicos, materiais e financei-
ros para que os municípios ampliem 
a oferta dos anos iniciais do ensino 

fundamental. 
A presidente da Comissão de Edu-

cação, no entanto, avalia que o proje-
to apenas descentraliza as matrículas, 
repassando para os municípios a res-
ponsabilidade que hoje é do Estado, 
sem o aporte financeiro adequado.

Em manifestação feita em Plenário 
quando a proposta do Executivo foi 
recebida, Beatriz Cerqueira afirmou 
que a medida vai gerar grande dificul-
dade para as prefeituras, uma vez que 
os custos para os municípios se eleva-
riam em 86%, enquanto os repasses 
de recursos do Fundo de Manuten-
ção e Desenvolvimento da Educação 
Básica (Fundeb) previstos seriam de 
apenas 24%.

Beatriz Cerqueira ainda critica 
o fato de a proposição não ter sido 
debatida previamente, e de forma am-
pla, com toda a comunidade escolar, 
ponto que também estará em pauta 
na audiência. 

COnVIDaDOs - Entre os convi-
dados, estão a secretária de Estado de 
Educação, Julia Sant’Anna, e a secretá-
ria municipal de Educação de Oliveira 
(Centro-Oeste) e Presidente da União 
Nacional dos Dirigentes Municipais 
de Educação de Minas Gerais, Andrea 
Pereira da Silva, além de educadores, 
representantes do Ministério Público 
e de entidades da educação. (Agência 
Minas)

O parlamentar durante reunião

na avenida Europa do bairro JK 
como Arnaldo Maravilha, cida-
dão que teve grande importância 
para a comunidade. E também o 
projeto de Lei Complementar n° 

28/2021 do vereador Sóter Magno 
(PSD), sugerindo que o logradou-
ro público, sem nome oficial, loca-
lizado no bairro Belvedere, passe 
a denominar-se oficialmente como 

Parque Paulo de Faria Ribeiro, em 
homenagem e respeito às obras e 
benfeitorias realizadas pelo am-
bientalista que faleceu recente-
mente. (ga)

Quando a proposta foi recebida em Plenário, a deputada Beatriz Cerqueira argumentou que 
ela seria prejudicial às prefeituras
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Iepha começa cadastro dos Reinados 
e Congados de Minas Gerais

Codevasf realiza peixamento em áreas 
atingidas por desastre ambiental em MG

Beneficiários nascidos em março já 
podem sacar auxílio emergencial

Famílias com dívidas em atraso crescem 
para 67,3% em abril

O Instituto Estadual do Patri-
mônio Histórico e Artístico (Iepha
-MG) já está fazendo o trabalho 
de pesquisa para reconhecimen-
to dos Reinados e Congados de 
Minas Gerais como patrimônio 
cultural imaterial do estado, por 
sua importância como bem cultu-
ral ímpar da identidade e cultura 
dos mineiros. A ação também tem 
como objetivo atender desejo das 
comunidades congadeiras, pre-
feituras, pesquisadores e associa-
ção da sociedade civil.

A pesquisa começa pelo ca-
dastramento, por meio de for-
mulário disponível, desde ontem 
(4/5), no site do Iepha (www.
iepha.mg.gov.br). O cadastro 
permanecerá constantemente 
aberto, mas, para fins de pontu-
ação no Programa ICMS Patrimô-
nio Cultural, serão considerados 
os formulários preenchidos pela 
prefeitura até dia 31/12/2021.

“Identificar e mapear os gru-
pos de Congados e Reinados de 
Minas Gerais é, sobretudo, uma 
forma de manter vivo esse valio-
so patrimônio cultural imaterial 

que o estado guarda. A ação vai 
nos permitir preservar e difundir 
histórias, memórias, saberes tra-
dicionais e rituais que são trans-
mitidos de geração em geração 
e tornam a cultura mineira tão 
diversa”, ressalta o secretário de 
Estado de Cultura e Turismo, Le-
ônidas Oliveira.

FOrmulárIO
A produção do formulário, 

elaborado pela equipe técnica do 
Instituto, contou com a partici-
pação de representantes de Con-
gados e Reinados de diferentes 
cidades mineiras. Participaram 
capitães de guardas, pesquisado-
res referência no tema e as pro-
fessoras Glaura Lucas (UFMG) e 
Lêda Maria Martins (UFMG), por 
meio de reuniões e encontros 
virtuais.

O cadastro pretende identifi-
car localização, formas de orga-
nização, diversidade de cargos 
e funções, indumentárias, ins-
trumentos musicais, calendários 
festivos, entre outros, além de le-
vantar informações sobre dificul-

dades relacionadas à manutenção 
dos grupos. 

traDIçãO
O Reinado ou Congado é uma 

manifestação religiosa afro-bra-
sileira que teve início no século 
17, tem como origem os ritos de 
coroação dos reis negros e africa-
nos, e foi ressignificada no Brasil. 
A celebração, desde o princípio, 
esteve vinculada aos festejos das 
irmandades religiosas, principal-
mente negras, como as de Nossa 
Senhora do Rosário.

A manifestação cultural está 
tradicionalmente enraizada na 
cultura mineira e possui uma 
diversidade de matrizes, denomi-
nação de grupos, formas de ex-
pressão e ritos que estão no pro-
cesso de reconhecimento como 
patrimônio cultural imaterial de 
Minas Gerais. 

serVIçO
Cadastro dos Reinados e Con-

gados de Minas Gerais
Data: a partir de 4/5/2021
Endereço: www.iepha.mg.gov.b
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Os Municípios atingidos pelo 
rompimento da Barragem I, na 
mina do Córrego do Feijão, em 
Brumadinho, na bacia do rio Para-
opeba, estão sendo beneficiados 
pelo governo federal, por meio da 
Companhia de Desenvolvimento 
dos Vales do São Francisco e do 
Parnaíba (Codevasf ), com ações 
de peixamento. Em Esmeraldas 
(MG), um dos municípios mais 
afetados, a empresa realizou, no 
mês de abril, a soltura de 15 mil 
juvenis das espécies curimatã-pa-
cu e matrinxã, em trecho do rio 
Paraopeba, na zona rural. A ação 
busca mitigaros efeitos do desas-
tre ambiental na região, ocorrido 
em 2019, que provocou danos ao 
habitat e à ictiofauna de rios e 
córregos atingidos pelos dejetos 
da barragem, dentre outras con-
sequências.

Os alevinos usados no pei-
xamento foram produzidos no 
Centro Integrado de Recursos 
Pesqueiros e Aquicultura de Três 
Marias, unidade de pesquisa da 
Codevasf localizada no município 
de Três Marias. “Os peixamentos 
realizados pela Codevasf benefi-
ciam o Alto e o Médio São Fran-
cisco, promovendo a revitalização 
da bacia do Velho Chico. Entre 
os benefícios está a reintrodução 
da espécie matrinxã, considerada 
ameaçada de extinção, e a recom-

posição do estoque pesqueiro das 
espécies curimatã-pacu e paca-
mã”, explica Marco Antônio Graça 
Câmara, superintendente regio-
nal da Codevasf em Minas Gerais.

De acordo com Julimar dos 
Santos Sousa, chefe do Centro 
Integrado de Recursos Pesqueiros 
e Aquicultura de Três Marias, essa 
é uma ação concreta de mitigação 
do desastre ambiental em Bru-
madinho. “A ação alia a oferta de 
proteína animal às comunidades 
ribeirinhas e de pescadores, po-
tencializa as atividades turísticas 
na região e o aumento da renda 
das famílias que vivem dessas ati-
vidades, além do ganho ambien-
tal, concretizando a revitalização 
da bacia do São Francisco. É um 
retorno de esperança para comu-
nidades ribeirinhas e pescadores 
da região”, avalia.

Ele explica, ainda, que após o 
rompimento da barragem o declí-
nio no estoque de peixes na re-
gião foi acentuado. “Verificamos 
o impacto por meio do monitora-
mento das lagoas marginais, rea-
lizado em parceria com o Ibama. 
Foi trágico”, conclui. Além de Es-
meraldas, o Centro Integrado de 
Recursos Pesqueiros e Aquicultura 
de Três Marias realizou em 2021 
a soltura de 118 mil alevinos das 
espécies curimatã-pacu, matrinxã 
e pacamã nos municípios de Três 

Beneficiários do Auxílio Emer-
gencial 2021 nascidos no mês de 
março já podem sacar ou trans-
ferir a primeira parcela que foi 
creditada ontem (4) na poupança 
Social Digital, pelo aplicativo da 
Caixa. O auxílio, que foi anteci-

pado, só iria ser pago no dia 10 
deste mês.

Para realizar o saque é neces-
sário que o beneficiário faça login 
no aplicativo “Caixa Tem”, sele-
cione a opção “saque sem cartão 
e gerar código de saque”, depois, 

o código ficará visível na tela 
do celular com validade de uma 
hora. Aí é só apresentá-lo em uma 
agência da Caixa ou Casa Lotérica 
e pegar o dinheiro.

Com o aplicativo também é 
possível pagar contas e boletos 

sem cartão e fazer compras com o 
cartão de débito virtual. As agên-
cias da Caixa funcionam de segun-
da a sexta feira, das oito da ma-
nhã até a uma da tarde. Para mais 
informações, acesse auxilio.caixa.
gov.br. (Agência Brasil)

A parcela de famílias com dí-
vidas em atraso ou não cresceu 
no país em abril deste ano para 
67,5%. Em março, o percentual 
era de 67,3%. Os dados foram 
divulgados ontem (4) pela Con-
federação Nacional do Comér-
cio de Bens, Serviços e Turismo 
(CNC).

O resultado de abril deste ano 
é o mais alto desde agosto de 

2020, quando também registrou-
se um percentual de 67,5%.

Já o percentual de inadim-
plentes, isto é, aqueles que têm 
dívidas ou contas em atraso, caiu 
de abril do ano passado de 25,3% 
e março deste ano, de 24,4%, 
para 24,2% em abril deste ano. 
Essa é a menor taxa desde feve-
reiro do ano passado, portanto, 
período pré-pandemia, de 24,1%.

A parcela de famílias que não 
terão condições de pagar suas 
dívidas ficou em 10,4% em abril 
deste ano, abaixo dos 10,5% de 
março deste ano, mas acima dos 
9,9% de abril do ano passado.

O tempo médio de compro-
metimento com dívidas entre 
as famílias foi de 6,8 meses em 
abril. O tempo médio de atraso 
na quitação das dívidas pelos ina-

dimplentes está em queda desde 
dezembro e atingiu 61,4 dias em 
abril, o menor prazo desde julho 
de 2020. 

O percentual das famílias 
que utilizam o cartão de crédito 
como principal modalidade de 
dívida voltou a crescer e chegou 
a um novo recorde de 80,9% do 
total de famílias, segundo a CNC. 
(Agência Brasil)

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, JOSE MOACYR DE OLIVEIRA NETO, CPF/CNPJ nº 07066146662, KEIDE RAMOS DURÃES
OLIVEIRA, CPF/CNPJ nº 08422156628, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves
Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de
quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no valor de
R$ 4.917,27, em 25/04/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo
pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
I24501M164220007 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55616, do Livro 2 –
Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o
recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente
a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula
“não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de
15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOB MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997.
E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 26 de Abril de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, ADRIAN GONCALVES DOS SANTOS, CPF/CNPJ nº 01579895697, VILMA DE OLIVEIRA
SILVA, CPF/CNPJ nº 00671408666, que está(ão) em lugar(es) ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se
dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a) TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA
IMOBILIARIA MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado
Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215, no horário de atendimento, e satisfazer, no
prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital, que será publicado em três dias, o encargo no
valor de R$ 8.690,81, em 27/04/2021, sujeito à atualização monetária, juros de mora e despesas de cobrança até a data
do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº
6378 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s) matrícula(s) nº(s) 55690, do Livro 2 – Registro Geral,
do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá
ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o
pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”,
nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze)
dias, garante o direito de consolidação da propriedade do imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA
RODOBENS INCORPORADORA IMOBILIARIA MONTES CLAROS I - SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei
9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a), expediu-se este edital.

Montes Claros, 28 de Abril de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro

Formulário: 1900001 Revisão: 1.1.1 Data: 15/01/2019

Pesquisa conta com formulário disponível no site do Instituto; preenchimento até 31/12 é 
válido para pontuar no Programa ICMS Patrimônio Cultural

Marias, Patos de Minas, São João 
da Lagoa, Nova Porteirinha, Ja-
naúba, Piumhi e Monte Azul.

peIxamentOs em nÚme-
rOs - De acordo com o mais re-
cente balanço de atividades da 
Codevasf na área de aquicultura e 
recursos pesqueiros, cerca de 9,4 
milhões de alevinos foram produ-
zidos pelos Centros Integrados de 
Recursos Pesqueiros e Aquicultu-
ra da Companhia em 2020. Desse 
total, cerca de 4,8 milhões foram 
utilizados em 301 peixamentos, e 
4,6 milhões foram disponibiliza-
dos para ações de inclusão produ-
tiva, como fomento à piscicultura, 
em benefício de cinco mil produ-
tores em 103 municípios.

A Codevasf possui seis Cen-
tros Integrados de Recursos Pes-
queiros e Aquicultura na bacia 
do São Francisco, localizados em 
Minas Gerais, Bahia, Pernambuco, 
Sergipe e Alagoas. As atribuições 
dessas unidades incluem desen-
volvimento de tecnologias de 
reprodução artificial, ações de 
repovoamento de corpos hídri-
cos, desenvolvimento de estudos 
de monitoramento da qualidade 
da água, fomento à aquicultura, 
desenvolvimento de pesquisas 
em biologia pesqueira, capacita-
ção de produtores, pescadores e 
estudantes em técnicas de criação 
e propagação de peixes e apoio 
a organizações de pescadores e 
criadores.
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CRP faz parceria 
para vacinação dos 
psicólogos

Campanha destaca 
diagnóstico precoce 
para evitar glaucoma

Após três meses do início da 
Campanha de Vacinação Contra a 
Covid-19 em Minas Gerais, é possí-
vel observar queda na proporção de 
óbitos e internações pelo coronaví-
rus entre a população com mais de 
70 anos. Dados da equipe técnica 
da Sala de Situação da Secretaria de 
Estado de Saúde (SES-MG) apontam 
que, na segunda quinzena de janeiro 
deste ano, 25,1% dos óbitos registra-
dos no estado pela doença ocorre-
ram entre pessoas de 80 a 89 anos. 
Já na segunda quinzena de abril, este 
número caiu para 9,9% do total de 
mortes registradas.

Entre as pessoas acima de 90 
anos, a queda foi de quase sete pon-
tos percentuais, passando de 8,6%, 
do total de óbitos registrados por 
Covid-19, para 2%. Na faixa etária 
entre 70 a 79 anos também é possí-
vel verificar uma redução: em janei-
ro, 29,5% do total de óbitos eram de 
pessoas nesta faixa etária. Em abril, 
este número reduziu para 27,4%.

“Durante 2020, as mortes de 
idosos se mantiveram no patamar 
de 25% a 30% de todos os óbitos 
por Covid-19. Com o início da va-

cinação, esse número vem caindo”, 
avalia a coordenadora da Sala de Si-
tuação e do Centro de Informações 
Estratégicas em Vigilância em Saúde 
(Cievs-MG) da SES-MG, Eva Lídia 
Medeiros.

Internações
Os dados relacionados às inter-

nações também apontam queda no 
índice de idosos com mais de 70 
anos que precisaram de UTI no es-
tado. Segundo Eva Lídia é possível 
verificar que, na segunda quinzena 
de janeiro, 14,8% do total de inter-
nações em UTI por Covid-19 eram 
de pessoas na faixa etária de 80 a 89 
anos. Já em abril, este número foi 
para 6,9%.

Entre os idosos de 70 a 79 anos, 
o percentual de internados caiu de 
20,6%, em janeiro, para 15,9%, em 
abril. Entre as pessoas acima de 90 
anos, 5,1% estavam na UTI por Co-
vid-19 ema janeiro; na última sema-
na de abril este índice passou para 
1,7% do total. “A vacina garante a 
segurança sanitária de toda a popu-
lação. Os estudos científicos publi-
cados até o momento comprovam 

Após imunização, óbitos entre idosos 
com mais de 70 anos cai em MG

FÁBIO MARCHETTO
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gIrlenO alenCar

O Conselho Regional de Psi-
cologia em Minas Gerais anun-

ciou que os seus representantes 
da subsede Norte de Minas, Luis 
Henrique Cunha e Ted Evange-
lista, se reuniram com o setor 

de Imunização de Montes Claros 
para solicitar vacinação dos psi-
cólogos. “Incansavelmente bus-
camos defender os interesses da 

O Conselho Brasileiro de Oftal-
mologia (CBO) e a Sociedade Brasi-
leira de Glaucoma (SBG) lançaram na 
segunda-feira (3) a campanha nacio-
nal ‘24 Horas pelo Glaucoma’,  que 
visa conscientizar a população sobre 
a importância do diagnóstico e do tra-
tamento precoces do glaucoma. Essa 
é uma doença que provoca a atrofia 
do nervo óptico, responsável por 
conectar o olho ao cérebro, interrom-
pendo, assim, a transmissão dos si-
nais entre esses dois órgãos e levando 
à cegueira. No geral, a doença ocorre 
devido ao aumento da pressão intrao-
cular. Trata-se de um processo lento, 
que pode progredir durante anos, até 
o aparecimento dos primeiros sinto-
mas, informou o presidente do CBO, 
José Beniz Neto.

O ponto alto da campanha ocorre-
rá no dia 22 deste mês, antes da cele-
bração do Dia Nacional de Combate 
ao Glaucoma, comemorado a 26 de 
maio, com a realização de uma ma-

ratona nas redes sociais. O vice-pre-
sidente do CBO, Cristiano Caixeta, 
disse à Agência Brasil que no canal do 
CBO no You Tube, haverá em torno 
de oito módulos com debates rele-
vantes para a população, sobre uso 
de medicamentos, regulação, acesso 
à saúde em função da avaliação do 
glaucoma, onde conseguir exames, 
entre outros temas.

Além disso, haverá dez salas de 
atendimento para a população com 
horário marcado, onde as pessoas 
poderão agendar sua teleorientação 
no período de 9h as 18h. Em salas pri-
vadas, as pessoas poderão conversar 
com médicos oftalmologistas e tirar 
dúvidas sobre o glaucoma. O evento 
conta com o apoio de várias enti-
dades médicas e da sociedade civil, 
bem como de personalidades, como 
o ator Tony Ramos, os compositores 
Carlinhos Brown e Renato Teixeira, o 
jogador da seleção de vôlei Lucão, en-
tre muitos outros. “Isso ajuda muito a 

população, quando ouve uma pessoa 
pública falar”.

CegueIra eVItáVel
O glaucoma é a principal causa 

de cegueira evitável no mundo, ob-
servou Cristiano Caixeta. “A partir do 
momento em que você consegue tra-
balhar ou diagnosticar precocemente 
o indivíduo, você evita que esse pa-
ciente evolua para cegueira”. O ideal 
é conseguir diagnosticar a doença na 
atenção primária ou na atenção bási-
ca, porque o paciente não perderá a 
visão e terá um tratamento adequado 
pela equipe de oftalmologia”. Segun-
do Caixeta, há perto de 1,5 milhão 
de pessoas com glaucoma no Brasil, 
“fora a quantidade de pessoas não 
diagnosticadas”. No mundo, estima-
se que em 2020 havia 80 milhões 
de pessoas com diagnóstico de glau-
coma. Projeção da Associação Inter-
nacional de Prevenção da Cegueira 
(IAPB, do nome em inglês) indica que 

que, após a segunda dose, a imuni-
dade é alcançada, individual e coleti-
vamente”, afirma Eva Lídia.

VaCInaçãO nO estaDO
Até o momento, Minas Gerais 

recebeu do Ministério da Saúde 
6.811.680 doses de vacinas contra 
o novo coronavírus. Cerca de 3,3 
milhões de mineiros já foram imuni-
zados com a segunda dose, comple-

tando o esquema vacinal necessário 
para a proteção contra a doença.

aVançO entre jOVens
Se entre os idosos é possível ob-

servar a redução de casos e óbitos, 
na faixa etária de 20 a 69 anos houve 
aumento na proporção dos óbitos 
e das internações em UTI por Co-
vid-19, em relação ao total de noti-
ficações no estado.

Eva Lídia avalia que esse aumen-
to se deve tanto à diminuição da 
porcentagem de casos e óbitos en-
tre pessoas de outras faixas etárias, 
quanto ao agravamento da doença 
em todo o país, causado pela in-
trodução de novas variantes e pelo 
aumento expressivo da circulação de 
pessoas nos últimos meses. 

“Os índices são justificados pelo 
impacto da cobertura vacinal nos 

grupos acima de 80 anos, bem como 
pelo aumento da incidência geral 
do número de casos, o que também 
influencia no aumento de interna-
ções causado por agravamento da 
Covid-19”, explica. Por isso, a coor-
denadora da Sala de Situação alerta 
sobre a necessidade de se manter 
as medidas de proteção sanitárias, 
como o uso de máscaras e o distan-
ciamento social. (Agência Minas)

o total de pacientes com glaucoma 
em todo o mundo chegará a 111,8 
milhões, em 2.040, disse o oftalmo-
logista, que é chefe desse serviço na 
Santa Casa de São Paulo.

A longevidade e o envelhecimen-
to da população são fatores de risco 
para o glaucoma. A doença acomete, 
principalmente, pessoas acima de 40 
anos de idade. “Quando a gente en-
tende que acima dos 40 anos eu te-
nho 2% da população com glaucoma 
e quando tenho uma população de 

70 anos essa incidência é de 8%, é fá-
cil observar que a idade é um fator de 
risco importante para essa doença”, 
observou Cristiano Caixeta.

O médico destacou que quando 
se tem um parente de primeiro grau 
com glaucoma, a chance de uma pes-
soa desenvolver a doença é de sete a 
dez vezes maior do que uma pessoa 
que não teve ninguém na família 
diagnosticado com glaucoma. Por 
isso, Cristiano Caixeta destacou que é 
importante orientar a população para 

que não tenha medo e procure seu 
médico. “Na consulta, a pessoa deve 
informar ao oftalmologista que seu 
parente teve glaucoma”. O especia-
lista vai medir a pressão ocular, fazer 
exame de fundo de olho e “cuidar 
com carinho” porque, na fase inicial, 
é muito fácil tratar a doença de forma 
correta. “A gente consegue controlar 
bem o glaucoma”. Reiterou que indo 
ao oftalmologista periodicamente, 
a pessoa diminui bastante o risco. 
(Agência Brasil)

Queda é mais expressiva em pessoas acima dos 80 anos, que receberam doses na maior operação de vacinação da história de 
Minas Gerais

nossa categoria”. Em reunião foi 
definido parceria e a partir de já 
os psicólogos poderão se cadas-
trar para agendar o recebimento 
do imunizante. Serão contempla-
dos os profissionais ativos e resi-
dentes em Montes Claros. O agen-
damento se dará pelo município, 
diretamente com os profissionais, 
atendendo aos critérios de idade, 
entre outros estabelecidos pelo 
município de Montes Claros.

Informa ainda que os critérios 

e cadastramento dos profissionais 
de saúde para fins de vacinação 
são determinados e realizados pe-
las Secretarias Municipais de Saú-
de (SMS). Desde o mês passado 
que foi criado em Montes Claros 
o Movimento “Vacina SUAS” para 
incluir os trabalhadores da assis-
tência social na lista de priorida-
des. A justificativa é que a popula-
ção em vulnerabilidade social tem 
procurado o CRAS e CREAS para 
buscar os seus direitos, como au-

xilio emergencial, bolsa família e 
cestas básicas, onde os trabalha-
dores ainda não foram vacinados. 
Isso culminou na aprovação de 
requerimento na Comissão de 
Saude da Câmara Municipal para 
incluir esses profissionais na vaci-
nação. O deputado Carlos Pimen-
ta e o procurador-geral de Justiça 
de Minas, Jarbas Soares Júnior 
foram acionados, assim como os 
senadores Carlos Viana e Rodrigo 
Pacheco.

Com o tema 24 Horas pelo Glaucoma a campanha teve início hoje
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Moc debate a municipalização 
das escolas estaduais

Guardas municipais acionam 
Câmara para averiguar 
assédio em Montes Claros

Parque Municipal denominado Paulo Ribeiro
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A Câmara Municipal de Montes 
Claros realizará nesta quarta-feira 
(5/5) às 18 horas, audiência públi-
ca virtual com o tema “Diga não 
à municipalização”. A audiência 
foi proposta pela vereadora Iara 
Pimentel (PT) que explica que a 
municipalização das turmas das es-
colas estaduais é parte do projeto 
Mãos Dadas, do governo do Estado 
de Minas Gerais. “Esse projeto foi 
lançado sem abertura de diálogo 
com a categoria ou com a comuni-
dade escolar e traz graves impactos 

para a vida funcional. Além disso, 
foi lançado num momento crítico 
da pandemia da Covid-19. Reivin-
dicamos do governo do Estado 
a suspensão imediata do projeto 
Mãos dadas”.

A audiência contará com a pre-
sença da deputada estadual Beatriz 
Cerqueira (PT); a coordenadora-
geral do Sind-UTE/MG, Denise 
Romano; do presidente da CUT 
– Região Norte de Minas, Geraldo 
Silva; do diretor regional Sind-U-
TE, Célio Moreira; da presidente 
do Sind-Educamoc, Juliana Alves 
Miranda; do advogado do Sind-E-

ducamoc, Ronaldo Laércio de Oli-
veira; do auxiliar de serviços da 
Educação Básica, Aroldo Lima e; da 
professora designada/apoio, Fabia-
na Rodrigues. A audiência poderá 
ser acompanhada ao vivo pela TV 
Câmara Montes Claros, no canal 
5.3, e pelo YouTube.

No ano de 2016 ocorreu a es-
tadualização de várias escolas em 
Montes Claros, como a Sanya Tere-
zinha no Renascença ou mesmo a 
Nereide de Carvalho, mas na época 
os moradores e alunos realizaram 
vários protestos, revertendo a situ-
ação.

A Associação dos Guardas Muni-
cipais de Montes Claros acionou a 
Comissão de Direitos Humanos da 
Câmara Municipal de Vereadores 
para averiguar a denuncia de abu-

so de poder e assédio, inclusive 
sexual, supostamente praticados 
pelo secretário municipal de Defesa 
Social, Anderson Vasconcelos. Um 
ofício protocolado na Câmara Muni-

A Câmara Municipal de Montes 
Claros aprovou ontem (4), o pro-
jeto de Lei Complementar 28/2021 
de autoria do vereador Sóter Magno 
(PSD), que denomina o parque mu-
nicipal criado no bairro Belvedere, 

como Parque Paulo de Faria Ribeiro, 
em homenagem e respeito às obras e 
benfeitorias realizadas pelo ambien-
talista que faleceu recentemente. Ele 
foi criador do parque que ainda está 
em fase de implantação. O deputado 

Carlos Pimenta propôs que o Parque 
Estadual da Lapa Grande, em Montes 
Claros, leve o nome dele, em projeto 
que tramita na Assembleia Legislativa.

Paulo Ribeiro faleceu no dia 23 
de abril, vítima de câncer. Passados 

10 dias da morte do secretário Paulo 
Ribeiro, o prefeito Humberto Souto 
ainda não escolheu o nome que o 
sucederá. Os nomes mais cotados 
são dos jornalistas Gustavo Mame-
luque e Cláudio Castro, esse último, 

atual secretário-adjunto estadual de 
meio ambiente de Minas Gerais. Do 
vereador Soter Magno e do servidor 
municipal Diogo Vicente, que foi 
indicado pelo próprio Paulo Ribeiro 
em vida, Gustavo Mameluque re-

cebeu o convite na sexta-feira e na 
segunda-feira agradeceu ao prefeito 
Humberto Souto. Ele é funcionário 
da Administração Fazendária e sua 
nomeação prejudicaria sua escalada 
profissional. (ga)

O protesto contra a municipalização 

cipal pediu que a Comissão de Se-
gurança seja acionada para averiguar 
a mudança de escala na Guarda Mu-
nicipal, prejudicando as atividades. 
O acusado Anderson Vasconcelos 
alega que foram contratados mais 40 
guardas e teve de adequar a escala, 
mas tudo dentro da lei. Ele afirma 

que está tranquilo para esclarecer 
as dúvidas e garante que não teve 
nenhuma ilegalidade nos seus atos.

No sábado passado os guardas 
municipais foram para a porta da 
casa do prefeito Humberto Souto 
para denunciarem a mesma situa-
ção. Ontem, na Tribuna a vereadora 

Iara Pimentel colocou mais pimenta 
na crise, ao denunciar um suposto 
assédio sexual contra as mulheres 
que exercem a função na Guarda 
Municipal. Ela pediu providências 
para serem investigadas as denun-
cias. “No ano de 2017 os vereado-
res chegaram a aprovar um voto de 

censura contra Anderson Chaves, 
por possíveis perseguições aos 
guardas municipais, mas apesar da 
lei determinar que o voto de censu-
ra implica na demissão da pessoa, 
a Prefeitura não tomou nenhuma 
providência”, relata a parlamentar. 
(ga)
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8 SeGurança pública

Após denúncia de 
violência doméstica, 
homem acaba preso 
e arma apreendida 

Foragido por tentativa de 
homicídio é preso com arma 
com arma de fogo

Cobra caninana é 
capturada pelo Corpo 
de Bombeiros 

Homem é preso e confessa que 
buscava drogas na Bahia, para 
traficar no Norte de Minas 

Adolescente consegue tomar faca das 
mãos do pai para evitar feminicídio 

Sistema Prisional de Minas recebe mais 15 furgões-cela e 
quatro ônibus do Depen Nacional

Na zona rural de Montes 
Claros, uma cobra caninana 
foi capturada pelos bombeiros 
em uma torre de transmissão 
de rádio. O animal media 2 
metros e se escondeu na sala de 
equipamentos eletrônicos. “A 
sala tem 16 metros quadrados 
e fica fechada. Funcionários 
de uma empresa terceirizada 
foram dar manutenção na 

torre e acharam a cobra, 
quando entraram na sala de 
equipamentos para começarem 
o serviço. Ela estava em uma 
calha de fiação que descia para 
o canto da parede", disse o 
sargento Anderson Pinheiro 
Neves. A cobra estava sem 
ferimentos e foi solta em 
uma área de mata perto da 
comunidade de Lavaginha.

Foi preso, durante uma 
operação da Polícia Militar, 
em Bocaiuva, um homem de 

22 anos, foragido da Justiça. 
Ele foi abordado em uma casa, 
no Bairro Alterosa, e fugiu 

Na última segunda-feira (3), 
dois homens e uma mulher foram 
presos, em flagrante, por tráfico de 
drogas, em Santo Antônio do Retiro 
e Montezuma. “O comandante do 
3 Pelotão teve informações de que 
eles estariam buscando drogas na 
Bahia para vender em Minas Gerais 
e passou a monitorá-los”, explica o 
sargento Wagner Vilela.

Um deles, que é natural da 
Bahia, contou que buscava as 
drogas em seu estado de origem e 
falou que fazia o trajeto de bicicleta 
para não levantar suspeitas. Foram 
apreendidas buchas de maconha, 
uma balança e dinheiro. A primeira 
prisão ocorreu em Santo Antônio 
do Retiro, como explica o sargento.

“O rapaz tem 19 anos e 
é conhecido das guarnições 
policiais. Ele morava a 20 metros 
do quartel da PM, o que facilitava 
para que ele acompanhasse a 

movimentação dos militares. Cabia 
ele a função de distribuir as drogas 
para outras pessoas da cidade”.

Wagner Vilela afirma que esse 
jovem já tirou fotos ostentando 
drogas perto do quartel da PM 
em outra ocasião. Dentro do 
guarda-roupas dele, os policiais 
encontraram 60 buchas de 
maconha. Os outros dois presos são 
namorados e foram encontrados 
em Montezuma. Como a cidade 
fica perto a divisa com a Bahia, o 
homem buscava entorpecentes em 
Jequié e Mortugaba.

“Ele afirmou que se aproveitava 
da prática do ciclismo para trazer 
as drogas sem levantar suspeitas", 
completa o sargento Vilela. De 
acordo com a PM, o casal fornecia 
as substâncias para pessoas como 
o jovem preso em Santo Antônio 
do Retiro.

No quarto da mulher, os 

Após ser denunciado pela irmã 
- por violência doméstica - um 
homem foi preso com uma arma de 
fogo. A Polícia Militar foi chamada 
em uma fazenda no município 
de Uruana de Minas. Segundo as 
informações divulgadas pela polícia, 
nessa terça-feira (4), a vítima, de 41 
anos, relatou que os dois irmãos, 
de 38 e 44 anos, a difamaram e a 

ameaçaram de morte. Ela contou 
ainda que temia por sua vida, já que 
os homens tinham armas.

Os policiais fizeram buscas 
e encontraram uma espingarda 
polveira de fabricação artesanal no 
guarda-roupas, que fica no quarto 
de um dos irmãos. Ainda de acordo 
com a PM, como ele não estava na 
propriedade quando os militares 

chegaram, outras equipes do turno 
de serviço foram avisadas sobre 
a ocorrência e o encontraram no 
bairro Divineia, em Unaí. Ao ser 
questionado, o homem assumiu ser 
o dono da arma apreendida.

O preso foi encaminhado para 
a delegacia. Denúncias de violência 
doméstica podem ser feitas pelos 
números 180 e 190.
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miliares encontraram 60 buchas 
de maconha. Em uma mochila 
que pertence ao homem, que é 
natural da Bahia, foram localizados 
dois tabletes da mesma droga e 

uma balança. “Quando a equipe 
chegou, ele estava enrolando um 
cigarro de maconha. Ele tentou 
saltar um muro, mas um policial o 
segurou”.

Na última segunda-feira (3), 
uma adolescente conseguiu 
tomar uma faca das mãos do 
pai, enquanto ele agredia a 
mãe dela. O caso aconteceu no 
povoado Paredão, zona rural 
de Virgem da Lapa. Segundo 

a PM, a jovem informou que o 
pai agrediu a vítima com socos e 
chegou a morder um dos dedos 
dela, causando sangramento. A 
jovem relatou ainda que, após 
tomar uma faca das mãos dele, 
levou a mãe para a casa do avô e 

acionou a PM.
De acordo com a PM, uma 

equipe foi até a residência do 
casal e o homem, que tinha 
sintomas de embriaguez, 
confessou as agressões. Ele foi 
preso em flagrante por lesão 

corporal e encaminhado para 
a delegacia de Pedra Azul. Os 
policiais apreenderam duas 
facas no local. Denúncias de 
violência contra a mulher 
podem ser feitas pelos telefones 
181 e 190.

O Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG) recebeu 
nesta segunda e terça-feira (3 e 4/5) 
19 veículos doados pelo Ministério 
da Justiça e Segurança Pública, por 
meio do Departamento Penitenciário 
Nacional (Depen). São 15 furgões e 
quatro ônibus que serão usados em 
todo o sistema prisional para o devido 
aporte à logística e movimentação 

de presos em Minas, ampliando 
substancialmente a frota do Estado

Os recém-adquiridos veículos 
fazem parte de uma grande entrega 
do Depen Nacional, que começou 
em 2019. Minas Gerais recebeu, ao 
todo, contando com essas últimas 
entregas, 52 veículos, sendo 40 vans/
furgões e 12 ônibus, e foi o estado 
da Federação mais contemplado. A 

escolha feita pelo órgão vinculado 
ao Ministério da Justiça e Segurança 
Pública levou em consideração o 
número de estabelecimentos penais, 
população carcerária e demandas 
indicadas pelo sistema prisional 
mineiro.

O secretário adjunto de Justiça e 
Segurança Pública, Jeferson Botelho, 
esteve em Mogi das Cruzes, no 

interior de São Paulo, para participar 
da entrega dos veículos e se encontrar 
com o ministro da Justiça e Segurança 
Pública, Anderson Torres. “É com 
imensa satisfação que participo dessa 
missão tão especial, acompanhado 
das fortes equipes da Polícia Penal de 
Minas Gerais. Missão dada é missão 
cumprida. Destaco que a entrega 
é resultado da dedicação em prol 

do desenvolvimento institucional 
e compromisso comunitário, tanto 
do Depen, quanto da Sejusp. É uma 
honra fazer parte dessa entrega e 
levar esses veículos para o nosso 
estado”, destacou Botelho.

As 15 vans ou furgões-cela 
adaptados para o transporte de presos 
são novos, com ano de fabricação 
em 2020, e cada unidade custou R$ 

181.292,00. Já os quatros ônibus são 
fabricações de 2021 e também foram 
adaptados para serem usados em 
escoltas. Eles foram adquiridos pelo 
valor unitário de R$ 399.855,00. O 
total do investimento desta última 
entrega é de R$ 4.318.875,00, 
oriundos do Fundo Penitenciário 
Nacional (Funpen), gerido pelo 
Depen Nacional. (Portal Sejusp)

pulando muros, entretanto foi 
perseguido. A polícia apreendeu 
um revólver calibre 38 com 13 
munições. De acordo com a PM, 
um homem, de 26 anos, que 
estava na casa no momento da 
abordagem também foi preso. 
A polícia acredita que os dois 
planejavam cometer um crime na 
cidade.

“Eles já tem passagens por 
tráfico de drogas e tentativa 
de homicídio. Possivelmente, 
estavam planejando um crime 
violento porque um dos autores 
disse que estava armado por ter 
rixa com outros infratores”, disse 
o capitão Michael Stephan. O 
Capitão explicou que o foragido 
fugiu com a arma em punho e foi 

rendido em um lote vago.
“Os policiais agiram com 

profissionalismo e controle 
emocional porque em uma 
situação dessa, ele poderia ter 
atirado contra os militares ou 
contra alguém que estivesse 
passando na via pública. A todo 
momento, eles pediam para que 
largasse a arma e conseguiram 

cercá-lo em um lote vago, onde 
o autor foi rendido e jogou o 
revólver no chão”.

O foragido estava com um 
mandado de prisão em aberto 
por uma tentativa de homicídio 
ocorrida em fevereiro deste ano, 
em Bocaiuva. Os dois homens 
foram conduzidos à delegacia 
de Polícia Civil.
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Minas realiza Encontro Internacional 
da Cadeia Produtiva do Mel

Sebrae e Federaminas se unem para 
ampliar atendimento a empreendedores

O Governo de Minas reali-
za, nesta quinta-feira (6/5), às 
10h no horário de Brasília, um 
encontro virtual entre a Cadeia 
Produtiva do Mel no estado e 
importadores de 24 países das 
regiões do Centro e Leste Eu-
ropeu. O evento é uma realiza-
ção conjunta das secretarias de 
Agricultura, Pecuária e Abasteci-
mento (Seapa) e de Desenvolvi-
mento Econômico (Sede), com o 
objetivo de divulgar a produção 
e a diversidade do setor apícola 
mineiro e abrir novos mercados 
para a exportação, além da tro-
ca de experiências. O encontro 
on-line será transmitido pelo 
Canal do Youtube da Secretaria 
de Agricultura.

De acordo com secretário 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, o Governo de 
Minas tem trabalhado para criar 
oportunidades de negócios para 
os empresários mineiros e apoi-
á-los na sua entrada no mercado 
internacional, provendo suas 
empresas de uma maior susten-
tabilidade econômica, por meio 
de uma nova e rentável fonte de 
recursos, que são os negócios in-
ternacionais.

“Essa é a principal missão da 
política de promoção de expor-
tações desenvolvida pela Sede. 
Este evento é uma grande oportu-
nidade para o setor mineiro, que 
conta com produtos exclusivos 
de alta qualidade e grande capa-
cidade de fornecimento. Esta é 
uma ação inédita no estado, pois 
faremos uma ampla divulgação 
comercial do nosso potencial ex-
portador, com zero custos para o 
estado, tudo fruto do trabalho das 

equipes técnicas, otimizando o 
potencial instalado do Governo”, 
afirma.

merCaDO externO
Da relação de 24 países convi-

dados para o evento, Minas Gerais 
já exporta para 22 mercados. Além 
do café, que lidera a pauta de ven-
das externas, o estado exporta 56 
produtos diferentes para esse blo-
co. No ano passado, o valor dos 
embarques para esses países al-
cançou US$ 345,5 milhões (4% do 
valor total exportado pelo agrone-
gócio mineiro no período), mas o 
mel não faz parte dessa relação de 
produtos.

Segundo o superintendente 
de Inovação e Economia Agrope-
cuária da Seapa, Carlos Bovo, a 
realização deste encontro é uma 
boa oportunidade para mostrar o 
potencial de Minas aos mercados 
que ainda não são nossos parcei-
ros na comercialização dos produ-
tos da cadeia produtiva do mel.

“Desde 2020, trabalhamos 
em parceria com a Secretaria de 
Desenvolvimento Econômico, e 
a atuação da Seapa é identificar 
produtores, cooperativas e em-
presas que têm interesse e condi-
ções de exportar sua produção. 
Iniciamos esse trabalho com o 
café, estamos iniciando com o 
segmento apícola e nossa meta 
é estender para outros produtos 
mineiros”, explica o superinten-
dente.

Outra linha de atuação da 
secretaria de Agricultura é a re-
alização de cursos focados nas 
etapas, documentos e nos trâ-
mites exigidos pelo ministério 
da Agricultura para a exportação 
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e pelos países importadores. “A 
Seapa está organizando esses 
cursos em parceria com a Sede, 
o ministério e os adidos agríco-
las, que fazem o assessoramento 
em assuntos agrícolas junto às 
embaixadas brasileiras. Já estão 
em construção os cursos para 
a exportação de lácteos para o 
Peru e o Egito e de produtos da 
suinocultura para a África do 
Sul”, detalha Carlos Bovo.

apICultura em mInas

A apicultura vem ganhando 
espaço entre as atividades agrope-
cuárias desenvolvidas em Minas. 
Atualmente, o setor envolve quase 
8 mil apicultores e cerca de 150 
associações. Em quinto lugar no 
ranking nacional e produção de 
4,2 mil toneladas (9% da produção 
brasileira), Minas Gerais reúne as 
condições ideais para o desenvolvi-

mento da apicultura, como o clima 
favorável e a diversidade da fauna e 
da flora, que permitem a produção 
de mel e própolis de alta qualidade.

Quase 80% da produção mineira 
são de floradas nativas. Além disso, 
existem floradas aqui em nosso es-
tado que permitem uma produção 
com grande apelo comercial, como 
o mel da florada de aroeira, de as-
sa-peixe, da florada do café, só para 
citar alguns exemplos.

países partICIpantes

O Encontro Internacional da 
Cadeia Produtiva do Mel está sendo 
divulgado na Albânia, Bósnia, Cro-
ácia, República Tcheca, Dinamarca, 
Hungria, Macedônia, Noruega, Po-
lônia, Sérvia, Eslováquia, Eslovênia, 
Suécia, Bielo-Rússia, Bulgária, Estô-
nia, Finlândia, Chipre, Grécia, Letô-
nia, Lituânia, Moldávia, Romênia 
e Ucrânia. (Portal Seapa)

Associações comerciais poderão incluir em seu portfólio soluções de capacitação e orientação empresa-
rial do Sebrae

O Sebrae e a Federaminas assi-
naram um protocolo de intenções 
para ampliar a oferta de serviços 
de capacitação e orientação em-
presarial aos empreendedores e 
empresários do estado, por meio 
da Rede de Atendimento Aqui Tem 
Sebrae. No dia 11/05, às 8h30, di-
rigentes das duas instituições par-
ticipam de uma live de lançamen-
to da parceria com representantes 
das associações comerciais de di-
versos municípios mineiros.

“A Federaminas reúne 290 as-
sociações comerciais em todo o 
estado, uma rede que pode au-
mentar expressivamente o acesso 

de milhares de empreendedores 
que já têm ou pensam em abrir um 
pequeno negócio em Minas Gerais 
aos serviços e soluções do Sebrae 
para melhorar a gestão empresa-
rial”, destaca Marden Magalhães, 
diretor de Operações do Sebrae 
Minas.

Hoje, o Sebrae Minas tem 58 
agências de atendimento pró-
prias espalhadas pelo estado e 
está presente, em parceria com 
a Jucemg, nas 251 Salas Mineiras 
do Empreendedor (SME), que 
também farão parte da Rede de 
Atendimento Aqui Tem Sebrae. A 
partir de agora, as associações co-

merciais do estado poderão aderir 
à Rede, recebendo todo o suporte 
de treinamento para incorporar as 
soluções de capacitação e orienta-
ção empresarial do Sebrae em seu 
portfólio de produtos e serviços 
aos seus associados.  

“Boa parte das inúmeras de-
mandas que as nossas associações 
recebem diariamente em seus 
atendimentos estão relacionadas 
a orientações e soluções que são 
garantidas pelo Sebrae. A opor-
tunidade de preparar as nossas 
entidades para fazer os primeiros 
atendimentos aos empresários irá 
ampliar significativamente o al-

cance de nossas ações e contribuir 
com o desenvolvimento local dos 
municípios onde estamos presen-
tes”, avalia Valmir Rodrigues, pre-
sidente da Federaminas.

reDe em expansãO
Até julho, a meta é de que 18 

associações comerciais mineiras 
já estejam capacitadas e inseridas 
na Rede de Atendimento Aqui Tem 
Sebrae. “Essas associações farão 
parte do projeto piloto de expan-
são da Rede, que está aberta para 
adesão de qualquer entidade que 
tenha como objetivo melhorar 
o ambiente de negócios no seu 

município”, explica Marden Maga-
lhães.

Vantagens na aDesãO
Portfólio de produtos do Se-

brae Minas para atender as deman-
das de todos os públicos;

Sistema completo com histó-
rico dos clientes atendidos pelo 
Sebrae e parceiro;

Relatórios com o perfil das em-
presas atendidas; 

Ferramenta de gestão de indi-
cadores para acompanhar os re-
sultados;

Possibilidade de captação de 
novos associados e clientes para 

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
OLHOS D’ÁGUA/MG 

Proc. 33/21-PP 16/21- Aquis. de 
Equip. Proteção individual-
Habilitação:18/5/21-13:00-Editais 
disponíveis-(38) 3251-7121-
licitacaoolhosdagua@hotmail.co
m www.olhosdagua.mg.gov.br. 

 
 

 

 
 

os parceiros;
Plataforma exclusiva com aces-

so a informações e capacitações + 
suporte de especialistas do Sebrae;

Painel nacional de acompanha-
mento do desempenho;

Programa de reconhecimento 
(estadual e nacional). (Agência 
Sebrae)
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RESUMO DE Novelas
Helena pede desculpas a 
Luna/Fiona por tê-la se-
guido até em casa. Luna/
Fiona pergunta se Hele-
na ama sua filha. Hugo 
desconfia de que Helena 

esteja escondendo algo. Helena liga para alguém e marca 
um encontro. Fiona/Luna faz sessão de fisioterapia com 
Téo. Ivo lembra a Alexia que Zezinho e Ermelinda não 
podem saber de sua verdadeira identidade. Alexia decide 
criar um disfarce para investigar Renzo e não ser reconhe-
cida por ele na empresa. Verônica fala ao telefone com 
um dos primos e o orienta a conquistar Micaela. 

Manuela combina de ir 
ao hospital na compa-
nhia de Rodrigo para 
falar com Ana sobre os 
dois. Rodrigo e Manuela 
ficam preocupados com 

as perguntas feitas por Júlia sobre Ana. Cris não deixa 
Lorena se despedir de Tiago. Vitória manda Miguel trei-
nar com Sofia, e os dois se aproximam. Lorena implora 
para Matias não deixar o emprego na mansão de Jonas. 
Tiago não gosta da nova babá. Iná fica apreensiva quan-
do Manuela e Rodrigo saem para falar com Ana. Eva 
conta para Ana que Manuela e Rodrigo estão casados.

Robertão foge de Cora. 
João Lucas provoca José 
Alfredo. Kelly coloca um 
porta-retratos com a foto 
de Ísis e José Alfredo em 
um móvel. Téo manda 

Érika escrever sobre o casamento de Maria Clara e Enri-
co. Cora descobre o endereço de Ísis. Maria Marta tenta 
obrigar João Lucas a revelar quem é a amante de seu pai. 
Xana conta o ocorrido com Cora para Cristina. Robertão 
se assusta ao encontrar Érika na casa de Téo. Orville e Car-
mem conversam no presídio. Maria Marta confirma a José 
Pedro que não pode ficar sem o marido. 

Os chiquititos terão que 
tampar os olhos para 
o treino com o mestre 
Chen. Dani queria ver as 
amigas no orfanato, mas 
Bruno a proibiu, e os 

dois discutem. Sem paciência, ele grita para a menina 
destrancar a porta do quarto. Leila, uma assistente so-
cial, vai ao apartamento de Bruno averiguar como está 
o comportamento entre pai e filha. Em Porto Alegre, 
Jaque leva Vivi para conhecer Marilia, uma importante 
produtora de moda que revelou muitos talentos. Marí-
lia gosta do material de Vivi.

Irmã de Fiuk nega ‘revolta’ de 
Fábio jr. após cantor revelar 
problema financeiro no ‘BBB21’

6 passos para a pele perfeita
rOtIna De Beleza COreana

Já se perguntou por qual motivo 
as coreanas possuem peles lindas e 
sem rugas? A resposta está nos cui-
dados de beleza que elas realizam 
todos os dias. A rotina é composta 
por 10 passos e deve ser feita prefe-
rencialmente pela manhã, mas não 
necessariamente precisa ser segui-
da a risca, podendo ser adaptada 
de acordo com a estação do ano e 
com cada tipo de pele. 

1 - lImpe a pele COm 
prODutOs À Base De ÓleO

O primeiro passo consiste em 
aplicar um cosmético de limpeza à 
base de óleo. O produto irá retirar 
todos os resíduos de maquiagem 
deixados na pele, mas, caso seja 
uma make mais pesada com boca e 
olhos carregados, o ideal é retirar 
a pintura com um demaquilante 
antes do procedimento. Coloque 
e esfregue o óleo nas mãos, massa-
geie o rosto com o produto e retire 
com água morna. Quando entrar 
em contato com a água, o cosmé-
tico ficará com uma nuance branca 
e um aspecto leitoso, facilitando a 
retirada.

2 - lImpe a pele COm 
prODutOs À Base De água
Assim como a primeira parte do 

processo, o rosto será lavado, mas 
agora com um produto à base de 
água. Com uma composição mais leve 
assim como os itens da coleção de ma-
quiagem da Camila Cabello, os cosmé-
ticos com essa característica costumam 
oferecer diversos tipos de texturas e o 
mais sugerido é os que são em gel ou 
em espuma.

3 - tÔnICO prÓprIO para 
a sua pele

Conhecido por ajudar a controlar 
a oleosidade, o tônico também realiza 
uma limpeza profunda ao eliminar 
impurezas difíceis de serem retiradas, 
ajudando a manter o equilíbrio natu-
ral da pele. Quem possui a pele sen-
sível ou seca precisa se atentar com o 
uso do cosmético, sendo indicado re-
correr a um médico especialista para 
não prejudicar a pele.

4 - esFOlIaçãO pODe ser FeIta 
COm IngreDIentes naturaIs

Própria para retirar as células mor-
tas encontradas no rosto, a esfoliação 

O discurso dos finalistas do 
“BBB21” ganhou bastante repercus-
são nas redes sociais e a de Fiuk cha-
mou ainda mais atenção do público 
por revelar que estava passando por 
dificuldades financeiras devido a pan-
demia do coronavírus.

“Ao contrário do que todo mundo 
pensa, eu tenho muito problema. Eu 
tive que vender meu carro, minha 
guitarra, meus instrumentos de traba-
lho e até computador, principalmen-
te nessa pandemia (...) Ao contrário 
do que todo mundo pensa, que sou 
famoso, minha família também pre-
cisa de ajuda, principalmente minha 
mãe”, declarou o artista ao lado de 
Camilla de Lucas e Juliette, com 
quem protagonizou selinho.

Segundo o colunista e apresenta-
dor Erlan Bastos, Fábio Jr. teria ficado 
“revoltado” com o discurso do filho e 
entrado em um embate com Cristina 
Karthalian, que é mãe de Fiuk.

“Ele estava muito nervoso, porque 
logo após o discurso do Fiuk, o telefo-
ne do Fábio não parou de tocar”, disse 
uma fonte ao jornalista, reproduzindo 
suposta fala de Fábio Jr. sobre o filho: 
“Do jeito que ele falou, parece que ele 
passa fome! Tá maluco? O que esse 
menino tem na cabeça?”. Ainda de 
acordo com informações, o intérprete 
de “Amor da Minha Vida” ganhava uma 

contribui para deixar a pele mais ma-
cia. Não é um procedimento que pre-
cisa ser realizado todos os dias, prin-
cipalmente se o órgão já for sensível, 
sendo ideal optar por cosméticos mais 
finos e menos agressivos. Para quem 
curte fazer tratamentos com uma pe-
gada mais natural, a sugestão é realizar 
a esfoliação com o pó de café. Miture 
duas colheres de iogurte natural, uma 
de açúcar mascavo e uma de café mo-
ído, e não se esqueça de deixar atuar 
entre 15 a 20 minutos, retirando com 
água morna.

5 - essÊnCIa De sua esCOlHa
Pouco utilizado no Brasil, o cos-

mético conhecido como essência tem 
aspectos parecidos com uma loção 
e serve para hidratar a pele. Sempre 
com um cheiro agradável, o produto 
costuma a colaborar para o juvenesci-
mento da pele, servindo como um cre-
me anti-idade. Assim como óleo, utilize 
as mãos para passar e conseguirá um 
efeito melhor.

6 - sérum Ou tratamentO
Normalmente, esse passo costuma 

ser mais pessoal. Voltado para as pecu-
liaridades de cada pele, cabe a quem 
estiver aderindo a rotina saber o que 
é mais necessário para esse momento. 
Cosméticos que oferecem vitamina C e 
cremes anti-idade são os mais utiliza-
dos para essa parte.

7 - másCara tODOs Os DIas
A nova tendência das máscaras des-

cartáveis também foi adotada pelas co-
reanas. Conhecidas como sheet masks, 
cada produto contém diferentes obje-
tivos e pode ter efeitos variados que 
irão depender da escolha pessoal. Para 
quem curte fazer tratamentos com ar-
gila, a substituição da máscara de papel 
para a substância terrosa pode ser rea-
lizada sem prejudicar a rotina.

ajuda de custo de R$ 10 mil por mês 
e em dezembro o valor teria reduzido 
para R$ 5 mil.

No Instagram, Taina Galvão, irmã 
de Fiuk, desmentiu os rumores de que 
Fábio Jr. tivesse quebrado um vaso de 
casa após discurso de seu irmão na 
televisão.

“Não se se dou risada, se eu choro 
ou se fico revoltada. Fábio Jr. quebrou 
vaso? Aí, foi demais”, disse a cantora, 
afirmando que tudo não passa de fake 
news.

Recentemente, a artista foi só 
elogios pela trajetória do irmão no 
programa e o defendeu das críticas. 
“Podem falar o que quiserem dele, 
mas não podem tirar dele a coragem 
que teve, de se expor sendo assistido 

e julgado por milhões de pessoas. 
A transformação dele lá dentro, as 
barreiras que ele rompeu, as crenças 
desconstruídas, e a confiança que ele 
construiu”, iniciou.

“Eu não sabia que ele seria tão ca-
paz, eu não sabia que ele seria tão ho-
nesto com ele mesmo e com o outros , 
eu não sabia que ele se esforçaria tanto 
numa prova de resistência, que teria 
tanta generosidade em momentos tão 
difíceis, que enfrentaria os próprios 
defeitos com compaixão, eu não sabia 
que ele não só seria capaz de abrir o 
coração dele, mas que encontraria tan-
tas coisas lindas e eu descobriria junto 
com ele...valores, amor, sonhos, ver-
dades, amizades, que vão me dar or-
gulho pra sempre”, completou Tainá.
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Artigo resultante de estudo 
desenvolvido no âmbito do curso 
de Odontologia da Unimontes ga-
nhou destaque em e-book de 153 
páginas publicado este ano pela 
editora Atena. A obra, que aborda 
o tema “Odontologia: da dentística 
à traumatologia”, foi organizado 
pela cirurgiã-dentista, mestre em 
Estomatologia pela Pontifícia Uni-
versidade Católica do Paraná (PU-
CPR), Emanuela Carla dos Santos.

Especificamente no capítulo 4, 
o artigo é assinado, entre professo-
res e pesquisadores da Unimontes 
e de outras instituições, pelos os 
odontólogos Leonardo de Paula 
Miranda e Patrícia Helena Costa 
Mendes, ambos egressos do Pro-
grama de Pós-Graduação (douto-
rado) Stricto sensu em Ciências da 
Saúde da Unimontes.

O tema do capítulo 4 do e-book 
“Terapia endodôntica em dentes 
imaturos: relato de caso conduzi-
do na atenção primária Saúde” fora 
tema de estudo de caso clínico que 
também teve a participação de Le-
onardo de Paula e Patrícia Helena. 
O e-book está disponível no link.

O e-book reúne dezenas de tex-

tos que apresentam, por exemplo, 
casos clínicos, resolução de neces-
sidade em saúde bucal na atenção 
primária, doenças infecciosas e 
prevenção, entre outros temas. O 
capítulo 4 “trata de uma aborda-
gem diagnóstica e a realização de 
tratamentos endodônticos em den-
tes com rizogênese (processo de 
formação da raiz do dente) incom-
pleta decorrente de traumatismo 
dentário”, descrevem os autores.

“É fato que no serviço público 
de saúde brasileiro há baixa reso-
lutividade no atendimento de trau-
matismos dentários, principalmen-
te na atenção primária, seja pela 
falta de recursos que inviabilizam 
o atendimento ou devido ao des-
preparo dos profissionais. Desta 
maneira, é óbvia a importância do 
profissional que atua no serviço 
público, notadamente o da aten-
ção primária, ser continuamente 
capacitado, adquirindo novos co-
nhecimentos e maior alcance na 
prática de ações individuais e cole-
tivas”, descrevem os autores.

Os pesquisadores finalizam o 
artigo chamando a atenção para o 
fato de que “a realização do trata-

mento apresentado no caso clíni-
co reforça a ideia de uma prática 
odontológica resolutiva na atenção 
primária, já que a abordagem diag-
nóstica e terapêutica de problemas 
advindos do traumatismo dentá-
rio constitui, indubitavelmente, 
avanço necessário para maior 
abrangência da assistência à saúde 
bucal de determinada população. 
Para este fim é indispensável que 
os gestores, como planejadores 
da atenção à saúde, invistam em 
capacitação profissional, além de 
adequarem a infraestrutura física 
dos serviços, de forma a ampliar a 
cobertura com vistas a um atendi-
mento de melhor qualidade”.

HOmenagem aO prOFessOr 
manOel BrItO jÚnIOr

Ambos os autores carregam 
consigo o fato de terem concluí-
do a graduação na Universidade 
Estadual de Montes Claros em 
2005. Eles conduziram o caso clí-
nico como Trabalho de Conclusão 
de Curso (TCC) da Pós-graduação 
(Especialização) em Saúde da Fa-
mília na Modalidade Residência 
Multiprofissional da Unimontes 

Estudo de caso clínico em Odontologia 
é destaque em capítulo de e-book

Bissoli destaca versatilidade e projeta 
disputa no ataque do Cruzeiro
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Atlético: Hulk sonha com semifinal de 
Libertadores contra Boca na Bombonera

Leandro Carvalho destaca apoio de Lisca no 
vestiário: 'Sabe se expressar'
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Nono reforço do Cruzeiro 
para a temporada 2021, o atacan-
te Guilherme Bissoli foi apresen-
tado nesta terça-feira. Empresta-
do pelo Athletico-PR até o fim do 
ano, o jogador de 23 anos desta-
cou o objetivo de ajudar o clube 
celeste no objetivo de voltar à 
Primeira Divisão do Campeonato 
Brasileiro e analisou a disputa 
por vaga no ataque com compa-
nheiros mais experientes.

“Meu interesse de trocar a Sé-
rie A pela Série B foi o projeto 
do clube. O Cruzeiro é um clu-

Bissoli espera crescimento no 
Cruzeiro ao lado de atacantes 

mais experientes

O atacante Hulk, do Atlético, re-
velou que tem o sonho de enfren-
tar o Boca Juniors, da Argentina, 
na Bambonera, em uma eventual 
semifinal da Copa Libertadores. O 
jogador de 34 anos também ressal-
tou que a possibilidade de dispu-
tar o torneio continental foi um 
dos fatores que o fizeram retornar 
ao Brasil após 17 anos fora do país.

Hulk foi revelado pelo Vitória 
em 2004 e disputou apenas duas 
partidas pelo clube, nenhuma de-
las pela Libertadores. O atacante 
fez a sua estreia na competição 
pelo Galo, no empate contra o 
Deportivo La Guaira, na Venezue-

la, pela primeira rodada da fase de 
grupos. Ainda no começo de sua 
trajetória no torneio, o jogador 
falou sobre a sua semifinal dos so-
nhos.

“Eu queria jogar na Bombonera 
lotado. Já pensou!? Semifinal, nós e 
Boca, ‘cheio lá’. A gente ganhando 
e se classificando para a final. Tinha 
vontade, é um estádio histórico. Eu 
já conheci, fui quando estava com 
a Seleção, mas não jogamos lá”, 
disse, em entrevista ao podcast da 
Conmebol Libertadores BR.

Na segunda rodada, contra o 
América de Cali, no Mineirão, Hulk 
entrou no segundo tempo e foi de-

cisivo na vitória do Atlético por 2 a 
1, marcando os dois gols do time. 
Ele falou sobre a importância do 
resultado para a equipe.

“É uma competição bastante 
disputada, sabemos que não tem 
jogo fácil. Tivemos dificuldade na 
Venezuela, onde só conseguimos 
sair com um empate. Na última 
terça-feira, conseguimos a primeira 
vitória na fase de grupos. Foi muito 
importante porque nos engradece 
na competição. Agora, contra o 
Cerro (Porteño-PAR), vamos buscar 
essa liderança. É um torneio que 
já esperava essa competitividade”, 
afirmou o jogador.

O atacante ainda ressaltou que 
disputar a Libertadores era um so-
nho e comparou a competição com 
a Liga dos Campeões, torneio con-
tinental da Europa.

“Era um sonho, um objetivo, 
jogar a Libertadores. Já tinha dis-
putado a Liga dos Campeões, que é 
o campeonato mais importante do 
mundo de clubes e a Champions da 
Ásia. A Libertadores era um sonho, 
um desejo, que pesou também 
para eu voltar ao Brasil. Eu vejo a 
grandeza também, comparo com a 
Liga dos Campeões, a organização, 
a grandeza. São os melhores times 
da América. Vamos buscar o nosso 

em 2008. As atividades foram de-
senvolvidas em ambulatórios espe-
cíficos de endodontia da pós-gra-
duação.

O trabalho também ocupou 
outras frentes científicas, sendo 
também apresentado em formato 

de banner e premiado na catego-
ria “Relato de Caso”, no Congresso 
Internacional de Odontologia, rea-
lizado em Montes Claros, em 2008.

Ao publicar o trabalho, o odon-
tólogo Leonardo de Paula Miranda 
prestou homenagem ao professor 

e pesquisador, ex-chefe do De-
partamento de Odontologia da 
Unimontes, falecido em janeiro 
de 2020, Manoel Brito Júnior. “Há 
professores que nos marcam por 
toda a vida”, destaca Leonardo de 
Paula. (Portal Unimontes)

be gigante, e a Série B não é o 
lugar do Cruzeiro. Eu pretendo 
fazer parte desse acesso e colo-
car o clube na elite. Em relação 
aos companheiros, cada um tem 
a sua história. Eles construí-
ram histórias vitoriosas. Espero 
aprender com eles e ter uma dis-
puta sadia. Se puder jogar todos 
juntos seria perfeito. Espero aju-
dar com a minha juventude, von-
tade e determinação para o bem 
do Cruzeiro”, declarou. 

Bissoli brigará por vaga, es-
pecialmente, com Rafael Sobis e 
Marcelo Moreno para a posição 
mais centralizada no ataque. O 
jovem ressaltou a versatilidade 
e se colocou à disposição para 
atuar na função do tradicional ca-

misa 9 e também com mais mobi-
lidade pelos lados de campo. Re-
velado nas categorias de base do 
São Paulo, o atacante também re-
velou as inspirações no futebol. 

“Eu sou atacante, jogo pe-
los lados de campo e na faixa 
central. Acredito que, indepen-
dentemente da posição, tenho 
que fazer o meu melhor e fazer 
o que o professor pedir. Como 
referência tenho Ronaldo e Cris-
tiano Ronaldo, jogadores com 
boa finalização. Eu tento sempre 
admirar e me espelhar nesse tipo 
de jogador. Acredito ser um ata-
cante de mobilidade, de fazer vá-
rias funções e dar movimentação 
para o ataque”, comentou. (Supe-
resportes)

sonho, que é conquistar essa Liber-
tadores. Sabemos que não é fácil, 
mas só de estar jogando já é um so-

nho. Espero aproveitar da melhor 
maneira possível e ter grande su-
cesso”, concluiu. (Superesportes)

O atacante Leandro Carvalho, do 
América, afirmou que a motivação 
dada pelo técnico Lisca no vestiário 
americano no intervalo não deixou 
os jogadores se abaterem com a 
derrota parcial para o Cruzeiro por 
1 a 0. O jogador, que saiu do banco 
de reservas no segundo tempo, foi 
decisivo na vitória de virada por 2 
a 1 no jogo de ida da semifinal do 
Campeonato Mineiro. Ele deu duas 
assistências para os companheiros 
marcarem os gols americanos no 
duelo.

“A união do grupo e a parte emo-
cional muito forte que o Lisca tem 
no vestiário não deixam a gente ficar 

abatido. Ao levar o gol, corremos 
atrás, e se não conseguíssemos bus-
car o resultado pelo menos a gente 
estava ali batalhando. A marca do 
América é a união dentro de campo. 
(...) Ele (Lisca) sabe se expressar com 
a gente dentro do vestiário, sempre 
dando apoio, indo no nosso emo-
cional ou nos fortalecendo. A gente 
tem que tirar o maior proveito disso, 
da melhor forma, para revermos isso 
dentro de campo”, disse. 

O atacante foi decisivo em dois 
momentos na partida. No primeiro 
gol do Coelho, aos 40 minutos do 
segundo tempo, ele cobrou escan-
teio na cabeça do meia Alê, que estu-

fou as redes do goleiro Fábio, do Ra-
posa. Aos 44 da etapa final, cruzou a 
bola na medida certa para o atacante 
Ademir virar a partida para o time 
americano. 

Leandro Carvalho comemorou a 
boa atuação no clássico e agradeceu 
a confiança depositada por Lisca em 
seu trabalho no clube. Além disso, 
destacou a força do grupo do Amé-
rica na temporada. 

“Foi muito gratificante ajudar à 
equipe e meus companheiros. Sem-
pre estou sendo uma opção do Lisca 
para entrar no decorrer da partida, 
isso ajuda a passar confiança e pegar 
ritmo de jogo. Fiquei muito feliz por 

ter ajudado à equipe a conseguir 
uma vantagem no primeiro jogo da 
semifinal do Campeonato Mineiro”, 
celebrou. 

“Todos nós jogadores queremos 
ser titulares. Com a qualidade que 
o elenco do América tem hoje, não 
tem um time titular, tem um grupo 
titular. Às vezes, quem resolve o jogo 
é que sai do banco. Então, eu vejo 
que o grupo é muito forte e tem 
muitas opções para conquistar os 
objetivos da temporada”, finalizou. 

Nesta temporada, Leandro Carva-
lho disputou oito jogos com a cami-
sa do América e ainda não marcou 
nenhum gol. (Superesportes)

Leandro Carvalho foi o 'garçom' no clássico, com duas 
assistências

Hulk fez sua estreia na 
competição pelo Atlético
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estOu saBenDO que a maioria da moçada não está obedecendo ao re-
gulamento e estão formando grupos em frente aos barzinhos e restaurantes, 
tomando drinks. Não podem esquecer que o COVID-19 não está escolhendo 
idade e, muita gente jovem e até mesmo crianças tem sido contaminados. USEM 
MÁSCARAS sempre e evitem aglomeração.

O apresentaDOr, Danilo Gentili, afirmou na noite desta segunda, por 
meio de suas redes sociais, que recebeu diagnóstico de Covid-19. “Praticamente 
não posso tomar nenhum medicamento e, por isso, conto com as orações de 
vocês nesses próximos dias”, completou.

A GRANDE ESTILISTA, IETE DAVID, foi quem criou e confeccionou o des-
lumbrante vestido que Sterphanie Paulino usou em seu casamento com Lucas 
Lage. Realmente, o vestido foi elogiadíssimo por todos e, Iete David, continua 
sendo imbatível na confecção dos vestidos de noivas em seu ateliê.  

O ex-mInIstrO da Saúde Eduardo Pazuello informou nesta terça-feira, que 
está com suspeita de Covid-19 e, por isso, não comparecerá presencialmente 
ao Senado para prestar depoimento aos integrantes da CPI da Covid. A fala do 
general está marcada para hoje.

sOnHO DesmOrOnanDO, muitos e muitos brotinhos que sonhavam em 
curtirem a DISNEY em comemoração aos seus 15 anos em 2020 e, este ano, fica-
ram frustrados, pois com a pandemia, todas as viagens turísticas para o exterior 
foram canceladas. Mas quem sabe no próximo ano?!

nO segunDO semestre, teremos dois casamentos importantes em Ar-
raial D’ Ajuda, com convidados limitados e cerimônia na praia. Um dos locais 
preferidos para casamento ali é a Pousada, “Canto da Alvorada”.

COVID-19 é uma doença vascular e não respiratória, diz novo estudo. Os 
pesquisadores acreditam que a descoberta pode ajudar a compreender melhor 
as complicações da doença, de forma a criar tratamentos mais eficazes.

Bem Que a mCtrans poderia colocar um semáforo no cruzamento da rua 
Cel Joaquim Costa, com Rui Barbosa e Visconde de Ouro Preto. O trânsito ali é 
dos maiores e não existe visibilidade. Aliás, está precisando analisar mais o TRÂN-
SITO NA CITY, pois existem muitos e muitos outros cruzamentos perigosos...

FInalIzanDO: Acredite num mundo melhor. CORAGEM, HONESTIDADE, 
SINCERIDADE, FÉ E ESPERANÇA são virtudes gratuitas que dependem do seu 
esforço e comprometimento com sua honra e caráter. Não espere recompensa 
por essas virtudes, tenha-as por consciência de seu papel nesse processo. Tenha 
humildade, faça o bem, trabalhe. Não tenho medo de errar. Com humildade se 
aprende, fazer o bem atrairá o bem para você mesmo, trabalhando valorizarás o 
suor do seu esforço para alcançar seus objetivos. 

NESTE MÊS, quando as mamães serão  homenageadas no próximo 
domingo. Hoje, vou destacar a maravilhosa, SaraH Sapori parre-
LA, aí formando um belo trio com suas filhas, Brisa e Analu. Sarah 
e o empresário, rogério parrela, formam um dos jovens casais mais 
queridos do nosso circuito.

FORMANDO sempre um bonito casal, o médico, rubens Godinho e a 
sempre linda ex-Glamour, nadla braga.

COMO uma verdadeira rainha, emoldurada pelas belas netas. aliás, 
esta família sempre foi de mulheres bonitas.

MILENE com suas duas filhas, Liliane e Vitoria.

ESTE JORNALISTA com as amigas, maria lúcia becattini e Corina 
medeiros, usando belas máscaras.

FrIO CHeganDO
Pelo que tudo indica, o frio este ano aqui em Moc será terrível, 

pois ainda não estamos no inverno e ele chegou de repente, fazendo 
com que tirássemos do closet as velhas jaquetas que quase não são 
usadas durante o inverno, mas este ano pode se preparar.

experImentO esQuIsItO
Autoridades sanitárias da França e da Alemanha têm recomenda-

do que seus cidadãos de, respectivamente, menos de 55 e 60 anos 
e que já tomaram a 1ª dose da vacina de Oxford/AstraZeneca contra 
a Covid-19, recebam como 2ª dose um imunizante diferente do pri-
meiro. Nesse caso, a escolha preferencial recai sobre a Pfizer ou a 
Moderna. A combinação, que surpreenderam especialistas, tem sido 
receitada para reduzir o risco de coágulos, entre os mais jovens, rela-
cionado ao produto de Oxford. OMS desaconselha medida por falta 
de estudos.

CartãO Da VaCIna
Estou sabendo que em Beagá e outras cidades o comprovante 

de que a pessoa tomou a vacina é em um cartão bem estruturado, 
como todos que a pessoa recebe quando é vacinado. Aqui em Moc, 
deve ser por falta de verba, e, estão entregando um recibo de papel 
comum fácil de perder, onde colocam a data da primeira e segunda 
dose, bem como o nome da vacina. Certíssimos. Mas este PAPELZI-
NHO, todo mundo anda reclamando e, realmente, com razão, pois é 
pequeno e deixa de ser um documento e deveria ter sido mais bem 
planejado. Quando a pessoa puder viajar para o exterior, pega até 
mal mostrar o papelzinho, será se vai valer?...

já está ValenDO
A MP n° 1.045/2021 institui Novo Programa Emergencial de Ma-

nutenção do Emprego e da Renda como mais uma medida adotada 
pelo poder público para enfrentamento dos impactos econômicos e 
sociais advindos da Covid-19, dispondo de alterações relevantes no 
âmbito das relações de trabalho. Assim, temos três temáticas funda-
mentais: a redução proporcional de jornada e salários; a suspensão 
temporária dos contratos de trabalho e a concessão do Benefício 
Emergencial de Manutenção do Emprego e da Renda.

retratO Da InDÚstrIa BanCárIO
Um dos setores que mais apanhou na bolsa no último ano foi o 

dos grandes bancos. Além da pandemia, que fez disparar as provi-
sões para cobrir perdas com a inadimplência, eles tiveram (e têm) 
que enfrentar a concorrência crescente de bancos digitais e fintechs. 
O reflexo se viu na queda das ações dos que são essencialmente ban-
cos de varejo.

VAP & VIP

FESTA CARNAVALESCA- milene Coutinho maurício, uma das 
grandes damas da nossa sociedade, sempre comemorou  seu 
aniversário em ritmo de Carnaval. e, nos seus 90 anos não 
foi diferente. Suas filhas, genros e netos, organizaram uma fes-
ta movimentadíssima, tendo como tema as famosas mÁSCaraS 
do Carnaval de veneza. e como estou devido à pandemia, re-
lembrando eventos marcantes da sociedade, hoje será a vez des-
te encontro inesquecível. veja milene ai em frente ao bolo com 
familiares. Grande escritora que faz parte da história de Montes 
Claros. milene não escondia a emoção de estar vivendo aquele 
momento inesquecível. Veja outros flash.

NÃO CANSO DE DIZER- depois de montes Claros, a cidade que 
mais gosto é pariS. desde criança sonhei com esta cidade fantásti-
ca, inclusive de morar por um tempo na França. E conseguir realizar 
este sonho em 1989, quando fiz um curso de comunicação, com uma 
bolsa de estudos durante um ano, que foi conseguida pelo então mi-
niStro, Castelo branco e dona olenka. e pude viver intensamente, 
durante 9 meses, a vida em paris, pois não agüentei a saudade de 
monteS ClaroS e voltei antes de completar um ano. Fui a paris 
pela primeira vez no final da década de 1970, atendendo convite para 
o vôo inaugural da Companhia Aérea Lufthanza e aproveitei para 
conhecer de ônibus boa parte da belíssima europa. nesta foto, em 
minha última viagem a Paris em 2018, fazendo pose na frente do Rio 
Sena.

NO MEU ÚLTIMO aniversário no portal eventos, com Samantha, re-
cebendo os amigos, alexandre e ana bomtempo.


